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LUIZ
FREITAS

apresenta
algumas
de suas

propostas
"Vamos juntos semear este chão" .. Com este "slo

gan", Luiz Freitas lançou sua proposta como . candidato a

prefeito de Canoinhas, pelo Partido Democrático Social. A'
-

seu lado, na condição de pretendente a vice-prefeito, apare
ce o nome de Miguel, Procopiak .

Para Luiz Freitas, "o fato de ter apresentado
estas propostas que constam no folheto que está sendo distr i

buído em todo o município, não significa que vou lutar so

mente por elas, Ao contrário, 'a realidade de Canoínhas é

muito ampla para que' eu pretenda resumí-la em apenas al

gumas laudas. -Assim, as propostas do folheto são, acima de

tudo, urria pequena mostra de como percebo nossa cidade; a

análise que faço de algumas de suas deficiências e algumas
soluções que p_Eetendo buscar".

O candidato do PDS à Prefeitura, entre outras

afirmativas, diz considerar a agricultura o grande desafio'

para quem pretende ser um bom administrador . "Sim

afirma - é preciso pensar seriamente, tecnicamente, na agri
cultura. Além da orientação 'ao pequeno agricultor, é preciso
garantir preços compatíveis com suas necessidades, aproxí
má-lo cada vez mais das cooperativas e garantir o fácil es
coamento e comercialização da safra".

"Isso não se faz' da noite para o· dia, eu sei. Mas

é preciso lançar uma boa semente para que isso ocorra, E

é justamente-o que peço à população: que plante comigo uma

boa semente, para que nossa produção e produtividade se

jam mais elevadas; para que nosso solo continue fértil;, e
que nosso meio ambiente seja usado racionalmente - segun
do a legislação conservacionista em vigor".

PARTICIPAÇÃO DE TODOS

Além da agricultura, o folheto com as propostas
de Luiz Fernando Freitas - economista radicado' em Canoi

nhas. desde 53 e com larga passagem na vida universitária e

comercial da cidade - apresenta também análises e suges
tões para os seguintes setores: comércio, indústria, habitação,
transporte, urbanismo, esportes, turismo, segurança e comu-

nicação.
.

Para o .candidato, "é necessário pensar nestes se

tores como um todo. Antes, porém, é preciso avaliar bem o

peso de cada um desses segmentos que constituem um mu
.

nícípio. Só assim é possível estabelecer prioridades -e,' assim;
atender as expectativas da população".

.

"A meu ver,' é preciso que toda a população saiba

os passos que o administrador e sua equipe estão dando, É

preciso que, democraticamente, todos participem e opinem
sobre o que está sendo feito. Este é o melhor caminho pata,
se chegar a uma sociedade democrática, onde o bem-estar

social permite ao homem dar o melhor de si e, em contra

partida receber o reconhecimento justo pelo trabalho que es

tá realizando".

A
Fe'sta de Santa Cru'z

Dia 31

No Ginásio Santa Cruz I

Secretário, da
amanhã nova

Coopercanoinhas
Uma festa preparada para

receber cerca de 5 mil pessoas,
foi organizada para amanhã, em
Bela Vista do Toldo, tendo em
vista a inauguração do Arma
zém da Cooperativa Agro-Pe
cuária de Canoinhas, para aten,

der os agricultores da comuní
dade e localidades vizinhas.

Presença confirmada do Se
cretário da Agricultura do Es
tado de Santa Catarina, Sérgio
Nerbas, autoridades constituí

. das do,Município, autoridades

convidadas, agricultores, profes
sores-,--escolares e convidados

especiais.
O programa inaugural tem

início àsIü horas da manhã com

celebração de Missa Campal
Crioula, seguida de apresenta
ção de números folclóricos, com
alunos de Bela Vista do Toldo
e dó Centro de Tradições Gaú
chas Minuano de São Joaquim.

em
O intendente da localidade, Sr,
Pedro Tyska,' coordenador dos

festejos, informou ao "Correio.
do Norte", que o ex-Governador

Jorge Bornhausen enviou sua

mensagem ao povo de Canoinhas
e Bela Vista, e será representa
do na festa pelo seu irmão Pau
lo Bornhausen e assessores, ten,
ao em vista sua viagem aos Es
tados Unidos, onde assiste o

tratamento médico de seu filho.

A festa, segundo o Presi
dente da Coopercanoinhas, Luiz
Fernando Freitas, é um gentil
oferecimento dos cooperados de
Bela Vista, que juntamente com

um grupo de amigos; além dos
candidatos, adquiriram e doa
ram 3 mil quilos de carne para
o churrasco dos festejos, "A

Coopercanoinhas, -com isso, será
homenageada com a festa, e não
gastaremos um centavo dos co-

• fres da entidade, Estou profun-

-damente reconhecido aos mui
tos amigos que organizam a
festa de inauguração de uma

das nossas unidades nó. interior
declarou Luiz Freitas.

O ARMAZÉM
O novo armazém a ser

inaugurado amanhã em Bela
Vista do Toldo, faz parte do
programa de expansão da

Coopercanoinhas. Possui 400
metros quadrados, com capaci
dade estática para estocar 20

mil sacas 'de cereais em sua pri
meira fase, .com aplicação de
recursos iniciais de 5 milhões
de cruúiros. A próxima fase,
será a instalação das máquinas
e secadcres, com aplicação de
mais 6 milhões de cruzeiros. A
terceira e última fase, que será
construída' posteriormente, tra
ta-se da -amplíação do espaço
-físico aumentando a capacidade
de estocagem.

Guvernador lançará a pedra
fundamenta I da Matriz Cristo Rei

Por ocasiao da visita do
Governador

. Henrique Córdova
a Mafra, na última quarta-feira,
o Prefeito Fábio Fuck recebeu
a confirmação de sua visita a

Canoinhas no próximo dia 26,
terça-feira, quando participará
de inaugurações e_ diversos atos
solenes.

.

A programação (sujeita a

alteração), começa às .9 horas e

30 minutos, com a inauguração
da Escola Isolada - Cerrito, um

convênio do pró-município no

valor de 800 mil cruzeiros, cons
truída no Governo Fábio Fuck,
em programação. feita no ano

passado pelo ex-Prefeito The
rézio de Carvalho. As 10 horas

EMB APA
Foi encerrado ontem na se_

de da EMBRAPA - Empresa
Brasileira de PesquisaAgrope
cuaria, o Curso Internacional
de- produção de Batata-Semente,
iniciado há mais de uma sema

na,

O curso, contou coma par
ticipaçâo de 20 engenheiros
agrônomos do Brasil, Argentina,
'Uruguai, Peru e Holanda Os

,

brasileiros são oriundos dos Es
tados de Santa Catarina, Para-

ná, .Rio Grande do Sul, Minas
Gerais, São Paulo e Espírito
Santo .. Foi uma promoção con-

e 30 minutos, o Governador es

tará procedendo o lançamento
da pedra fundamental da nova

Igrej a Matriz Cristo Rei. As
11 horas, Henrique Córdova e

comitiva composta .por Secretá
rios de Estado; farão uma visita
ao local da nova sede da Coope
rativa COTIA. As.12 horas ha
verá almoço em 'local ainda não
determinado.

.

Após o almoço, o Governa
dor visitará as instalações da

Embrapa, e depois concederá
audiência aos prefeitos de Três

Barras, Major Vieira e Irineó

polis, e às 13 horas e 30 minu

tos haverá nova audiência com

e cerrou- Curso
junta do Centro Internacional
de 'Batata (CIP) de Lima, Pe

ru, Embrapa e Ministério da

Agricultura. O apoio financeiro
'foi concedido pela Fundação
Alemã para o Desenvolvimento
Internacional (DSE).

Os professores envolvidos
no curso são técnicos e cientis

tas de renome, vinculados à

Embrapa, ao Ministério da Agri
cultura e ao CIP. O objetivo
básico dó curso foi dar uma ca-

.pacitação teórica e prática aos

. profissionais ligados � ,produção

I a
.

presença de vários Secretá
rios de Estado,

As 15 horas haverá a inau

guração do conjunto de câma
ras frigcrífícas da Embrapa,
para os projetos de produção de
Semente - Batata Certificada.

Após o encerramento, Henrique
Córdova e' comitiva retornam a

Florianópolis.
O Prefeito Fábio Fuck es

tá convidando toda a população
pará participar do almoço, cujo
local, será conhecido . amanhã
através da Rá:dio. Santa Catari
na. Na oportunidade Henrique
Córdova fará importante pro
nunciamento

.

à respeito das

,
eleições de 15 de novembro.

Internaciona I
de batata-semente, relacionado
ao processo de certifícaçio nas

principais regiões produtoras de .

batata-semente no Brasil,', Ar
gentina:e Uruguai.

Conseqüentemente, todos os

temas que foram abordados no

I curso relacionam-se à produção
e certificação de ba:tata-semen

te, cobrindo aspectos sobre ví

rus, pragas e doenças fúngicas
e bacteriológicas. inerentes à

cultura, bem como esquemas

gerais de produção e certifica
çãQ de sementes,
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CORREIO DO NORTE

(N s � R V I ç' O ,5
Hua-Paula Pereira, 765 - Fone 22-0379

'

FARMACIA DE PLANTÃO: de Sábado (23)
.

a
. sexta-feira

(29) V�TAL _ Rua Paula Pe

reira 542 - Fone: 22-0040
, .

"MÉDICOS DE PLANTÃO: Em caso de extremaurgência __:_

Fone 22-0033

RADIO PATRULHA: Fone 190

,PRONTO SOCORRO: Fone 192

PLANTAQ CELESC: Fone 196

TERMINAL RODOVIARIO: Fone 22-0659 - -,

RADIO SANTA CATARINÁ: Divulgações das 08:00 às 12:00

horas e das 14:001 às 18:00 hs.

Aos sábados até às 12:00 horas

MÉDICO - CRM 2686,
CLíNICA GERAL

Residência Médica com duração de 2 anos em Clíniea Médica
,

no Hospital Evangélico de Curitiba,
'

Doenças do aparelho digestivo e articulações,

I
CONSULTóRIO: Rua Frei Menandro Kamps, 512 - Próximo a Igre-
, ja Matriz Cristo Rei Fone 22-0401L

�.�����'��A��":'��:.�:���::::'. ::. :;�=.��:���:: .. ". II " •••••

DR..HILARIO WEN,DT
CIRURGIÃO-DENTISTA

Rua 12 de Setembro, :599 - esquina Barão do Rio Branco

Atendimento de 2.8 a 6.8 feira das 14 às 20 horas

DR. EVANDRO DE CARVALHO
CIRUR(HÃO.-DENTISTA

Rua Paula Pereira (Anexo a Boutíqus Gardênia �.

Ao lado do' Bar Guarany)

'_ Atendimento Diário, das 9 às 12 horas e das 14:30 às l!8 hs,
.

_ Atendimento Noturno (diariamente) das 19:30 às 23 hs,

I Dr. Wagner Baroldo PelalJió
,

Médico - CRM 3274
UROLOGIA

- VIAS URINARIAS -
.

Rins - Bexiga - Doenças Venéreas
Atende dê 2.a a p.a feira

CONSULTóRIO: Hospital Sta. Cruz - Fone 22-0033 - Canoinhas-SC

.. ' ., - ,
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.

.

Especialização em CARDIOLOGIÃ e Cl.lNICA MÉDICA no

Hospital do. Servidor Público Estadual de São Paulo.

Estágio em, cardiologia no Instituto de Doenças Cardío Pulmonares
·E, J. Zerbini no Hospital Benefícíêncía Portuguesa de São Paulo.

ELETRd CARDIOGRAFIA E TESTE ERGOMÉTRICO
'...

. �ConSui1i.:· Rua Vidal Ramos, 1107 Residência:

f. :::;.i..:.:::�.�:.:::::::...... , .. :::���-::���:",::,::" I.

�'.'. - ,
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Dr' Marcelo Jacob FU,ck
Médico

.
APARELHO DIGESTIVO'

.,Clínica -. Cirurgia - Endoscopia _ Endofotografia
. Atende de 2.a a 6.a feirá '

i -Consultérioc--' Rua Major Vieira, 846 � Fone 22-0734,

I 'Residência _ ;Rlla .3 de Maio,' 227 Fone 22..,0942

I
' Canoinhas - se '.

.

� ,'.'.,
I
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Salário
Assiduídade -.

ao, ,Empregado
BRASíLIA:- A Câmara

Federal aprovou projeto do
deputado Antônio Zacharías
(PDS-S.]?,), que assegura a todo <,

o empregado o salário-assidui
dade, equivalente a 1/12 da re�

muneràçâo mensal devida em

julho, por mês de serviço pres
tado pelo empregado no ano

correspondente.

Segundo a iniciativa" o sa

lário-assiduidade será pago no

mês de julho de cada ano e, em
seu cálculo, será computado o

valor duodecimal dos adicionais
e gratificações de natureza sa-

, larial percebidos pelo emprega
do.

A proposição estabelece
como condições para o recebi
mento do 'salário-assiduidade a

freqüência e a pontualidade do
empregado no horário a que se

obrigou contratualmente, não
fazendo Jus' ao benefício o em- :

pregado que tiver mais de 5
faltas ao ano, seja qual for o

motivo.

Ho
CaprIcórnio - 22/12 a 20/01
O setor profissional estará

dificultado e as coisas vão. lhe
parecer amarradas. Um enjôo
durante a semana será motiva-

. do por problemas do fígado.
Tome um remédio de farmácia
ou consulte um 'médico. Nada
de grave acontecerá, mas tam
bém não surgirão boas novida
des. Período incerto.

Aquário � 21/01 a 19/02 .

Vai acontecer uma "tem
pestade num copo de, água", no'
seu âmbito familiar .. As coisas
voltarão ao normal, se você ti
ver' habilidade. Tudo será mo

tivado por um - telefonema mal
doso ou carta anônima. Confie
na pessoa amada. Tenha tam
bém um pouco' de paciência
com seus' parentes mais chega
dos.

Peixes � 20/02 a 20/03

Pense duas vezes antes de
dizer .não a uma proposta co
mercial. Você não vai achá-Ia
boa, mas é. Peça prazo para
decidir e estude profundamente
o assunto. ' Cuide de um pTO
blema de gases ,e prisão de ven
tre. Evite comidas condimen
tadas. Período razoável.

Aries'_;_ 21/03 a 20/04
Tudo bem num período

praticamente perfeito. Na famí
lia e no trabalho as coisas es

tarão em boa posição. Possivel
mente um telegrama ou telefo
nema lhe trará uma notícia
-muíto boa.

Touro :- 21/04 a 20/05

Alguém no seu locrl de tra
balho está de olho no' seu car

go. -Tenha cuidado com o que
disser e não se 'iluda com sorri
sos. Seia autêntico e vença pé
la capacidade. /

Gêmeos - 21/05 a 20/06
O período 'comeca bofn, mas

complica no final. Não convém
fazer planos de . viagens ou pas-

23 DE OUTUBRO DE 1�82

Aniversariantes da Semana
DIA 23: sra. Marli, esposa de Herbert Sorg; Elenice Roeder,

Marley Liliane Treml e João Oscar Pereira.
,

DIA 24: sra. Otilia, esposa de João Grosskopf Segundo; sr.
\

- Alfredo de Oliveira Garêindo; sr.' Erasmo Jacob
.

Fuck, residente em São-Lourenço d'Oeste-SC; Di
vair Bollauf.

DIA 25: sr. Kaissar Sakr; Marilú Paula Hoffrnann Maria,'
.

Carice Bayel e Dóris Noernberg; Lúcio Edson Neu
burger; Alexandre César, filho de Jairo' e Gerda
Nass, residente em J'oinville.

DIA 26: Márcio Sonaglio e Silvana Brandes.
DIA 27: sr.Carlos Nunes Pires.
DIA 28: srs. Artur Burgardt e Gustavo Thíem.:
DIA 29: Orandina Gonçalves do Rosário, esposa de João Ma

ria' Borges; Maria Tereza Wíese, esposa de Evaldo
Zazéeki; Sueli de Fátima' Sabatke; Otávio Schulka.

,

Aos aniversariantes, nossas felicitações, com votos
.de muitas felicidades.

.

.

'.

,

roscopo
seios no fim de semana e é mais
recomendável ficar em 'casa.
Poderá surgir notícia de morte'
de pessoa sua çonhecída.

Câncer - 21/06 a 20/07
Período de boa influência

e muito trabalho. Bom, para
novidades e planos de viagens.
Perfeito' o sentido profissional
e paz no lar. Procure manter
uma situação de perfeita cama

radagem com todos que, o cer

cam.

'Leão - 21/07 a 22/08
Período ainda nublado; se

bem que melhor do que o ante
rior. Nada de .novo, mas evite
investimentos, compra ou venda,
de carros ou empréstimo. Sob
qualquer hipótese não seja fia
dor de quem quer que seja.
Evite sair à noite na segunda
feira.

Virgem - 23/08 a 22109
Muito boa as perspectivas

do período para os de Virgem.
Brilhante, possibilidade' de ne

gócíos e alegria no lar, com' no
tícias vindas de longe. Convém
tentar a sorte na loteria e o nú-

Fundadores

Agenor Fábio Gomes
AroIdo C: de Carvalho

.
Proprietária
Divair Zaniolo de Carvalhç
Editora
Myrian E. deMiranda Brandes
Repórter
Lúcio Colombo
Assinatura

Anual .. .. .. Cr$ 1.000;00
Número avulso'

'

Cr$ 25,00
Número atrasado Cr$ 50,00

mero indicado é 4. Evite Os jo
gos de azar e proibidos por lei.

Libra - 23/09 a 22/10
Período Sém maiores novi-

dades. Na parte sentimental tu-

I
do estará uin 'mar de rosas.

Aproveite para por em dia a

sua correspondência. Durma
cedo e faça uma visita a uma

casa teligiosa. Muita paz inter
na.

Escorpião - '23/10 a 22/11
O período não 'estará mui

to bom, especialmente na parte
espiritual. Se você é religioso
procure uma Igrej a e faça uma

prece. Isto lhe fará sentir-se
bem melhor. Seja prudente no

comer e no beber. Evite a vida
noturna e seja sempre recatado
com o que fizer.

Sagitário - 23/11 a 22/12
Saúde ainda abalada, po

rém sem, gravidade. Trabalho
com pequenos problemas, mas

sem gravidade. Vida do lar cal
ma e sem grandes novidades.
Período incerto. 'Convém não

.

começ.ar nada de novo.
.

36 ANOS A SE�VIÇO DA COMUNIDADE
EXPEDIENTE

Colaboradores

Oanoínhas

Ivanita Schivinski

Paulo Frank

Joalberto 'Kalempa'
Papanduva

Esmeraldino M. de Alpleida
Major Vieira'

Francisco Krisan

Brasília

Graça Quirino
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MOVIDOS PELA INTENSA REPERCUSSÃO

ALCANÇ--ADA NOS �EIOS AGRíCOLA, IN

DUSTRIAL, EMPRESARIAL E OPERÁRIO,
NO MUNICíPIO DE' CANOINHAS� COM
A PUBLICAÇÃO, SEMANAL DE MATÉ
RIAS SOBRE A IMPORTÂNCIA DO CRES

CIME�TO DA AGRICULTURA, E A EN·
TIDADE RESPONSAVEL PELO ALTO íN
DICE DE DESENVOLVIMENTO DO SE
TOR AGRíCOLA REGIONAL ;- A COOPE
RATIVA AGRO-PECUARIA DE CANOI
NHAS EFICIENTEMENTE DIRIGIDA
PELO ECONOMISTA LUIZ FERNANDO FREI
TAS (FOT_9),' O. JORNAL "CORREIO DO

NORTE", ATENDENDO DEZENAS DE PEDI
DOS ATRAVÉS DE TELEFONEMAS, CARTAS
E SOLICITA:ÇÕES FEITAS PESSOALMENTE,

,

RESOLVEMOS REPUBLICAR OS REFERIDOS
ARTIGOS EM ESPAÇO ESPECIAL DE DUAS
PAGINAS.

LUIZ FREITAS: "Um admínístrador com o es

p�ito voltado para à' coletividade",
PARA UMA IDENTIFICAÇÃO FACIL DE NOSSOS LEITORES, ESTAMOS REPUBLICAN
DO AS REPORTAGENS COM TíTULOS ORIGINAIS E TEXTOS COMPILADOS NA ÍNTE
GRA. ESTES INFORMES, MOSTRAM' UM QUAD;RO REAL DA CAPACIDADE E APTI

DÃO Ni\. DIFÍC�L ARTE DE ADMINISTRAR:, TÃO SINGULAR E CARACTERíSTICA NO

$ISTEMA DE TRABALHO DE LUIZ FREITAS E MIGUEL PROCOPIAK, QUE SE PROPõEM
A ADOTAR SISTEMA SIMILAR NA PREFEITURA MUNICIPAL DE CANOINHAS, DE
MANEIRA SíMPL:ES E ÔBJETíVAó

' ,

o jornal "O ESTADO" de
Florianópolis, publicou há pou
cos dias em sua coluna "Infor
mações" a seguinte nota: "Pes
quisa realízada pela revista
"Exame" junto à classe empre
sarial brasileira" revelou que,
em Santa Catarina; 74% dos
empresários ouvidos ' preferem
a candidatura do, deputado Es
peridião Amin ao Governo do
Estado. O levantamento de opi
nião constatou, também, que
com a extinção do PP (Partido
que mais interpretava as aspira
ções do empresariado), o gros
so da classe bandeou-se para os

ledos do PDS. A pesquisa veri
ficou, igualmente, -que no mo

mento constituem: raras exce

ções os empresários que optam
por uma participação efetiva na

vida política do País. As incur

sões, no entanto, começam a

ganhar peso, principalmente

.
No Brasil, ao contrário de

alguns outros' países, como, os

Estados Unidos e a França,
.

o

voto é obrigatório.
'

Enquanto
naqueles países o voto, � volun
tário, ou seja, o cidadão vota se

quiser; no Brasil, nos termos do
artigo .147, § 1.0 da Constituição
Federal" "o alistamento e o vo
to são obrigatórios'para os bra
sileiros de ambos os 'sexos, sal
vo, as exceções previstas em

,

lei" .'
.

A' Iéi penaliza" inclusive
aqueles que se abstém de votar
nas eleições gerais.

O assunto é oportuno, a

propósito da realização em. no

vembro próximo, das eleições
convocadas para todos os níveis
dos poderes nacionais, à exce

ção da Presidência da Repúbli
ca.

E .H ORA DE
e vivo do que pode fazer a ex

periência e a' vivência dos pro
blemas administrativos numa

administração pública munici-
pal.

'

Em Canoínhas, surge agora
uma candidatura do PDS à Pre
feitura Municipal, que muito
tem a ver com a constatação fei
ta pela revista "Exame".

Efetivamente, Luiz Fer
nando Freitas. e Miguel Fontes
Procopiak, quando decidiram
fazer a opção pela política, o fi
zeram com o sentido - único e'
máíor de dar sua contribuição
mais' decidida ao. desenvolvi-
mento' da terra Canoinhense.
Vieram com o espírito de ofere
cer seu trabalho e sua experiên
cia. Não com a' intenção de exi
gir QU esperar benefícios. Aque,
les que os conhecem de perto,
sabem disso. E por ISso,' esse

DeVER DO

após manifestação do presiden
te da FIESP, que definiu a par
ticipação política como uma

forma de influenciar o estabele
cimento, de diretrizes de um

projeto nacional que aponte
alternativas para a superação
de nossa crise".

I país, se comparado ao, sistema
norte-americano, que já ultra

pâssou os' duzentos anos.

Assim é que,
- somente a

conscientização da importância
do voto, pode com o decorrer
do tempo, extinguir a obriga
toriedade do seu exercício.

" Porque, a partir desse mo

mento, o voto será um dever dá
consciência e um ato de afir·,

'mação democrática.
.'

Até que isto ocorra, com

efeitQ, deve-se ter: como acerta
do o princípio Constitucional

'

da obrigatoriedade do voto.
Para que fique assegurado a to
dos, o direito de' escolher, opi
nar, aplaudir ou eriticar ,

.

Daí

porque todos devem votar.

O momento do, exercício
do' direito e -do dever do voto
está próximo. Momento ímpar
para' a vida política nacional e

o, futuro da nação'.

LUIZ· FREITII
MIGUEL PROCOPIAK

t -

SEMEAR
fato, deve ser destacado a toda
a comunidade. Com esse espí
rito, de despreendímento e de
dicação, não atrelado a qualquer
interesse, senão o de servir, po
derão somar realizações em' be
nefício de nossa comunidade.

Oferecem á comunidade o

seu, trabalho,' a sua experiência
no trato dos assuntos adminis
trativos -, e de planejamento.
Oferecem principalmente a von-

'

tade de acertar. Acertar no sen

tido de transformar à fisiono
mia da cidade e de melhorar as
condições de vida do- interior,
naquilo que for de competência
e .da responsabílídads do Poder
Público Municipal.

Aí está, portanto, a' grande
opção de Canoinhas , A opção
pelos empresários, por aqueles
que, como disse o Presidente da
FIES!', podem influenciar o es-

os demais e se sujeita à uma
sociedade política e juridica
mente organizada. Pode não
ter limá opção partidária, mas

, SErá sempre político.
'

.Será então correto o prin
cípio constitucional brasileiro
que obriga todo cidadão a vo

tar, procedimento que a lei
maior chama de "direito políti
co", mas que, na verdade, além
de direito é dever?

'

Por certo que sim. A con

sulta popular / através de elei
ções livres é a pedra angular do
sistema democrático, é o fun
damento oásico da'. concretiza-,
cão dos direitos e garantias in
dividuais. E a consulta popular

i deve ser a mais ampla possível,
I de forma a alcançar, toda a co-

I munídado e expressar sua legí
Todo homem qUe vive em tima vontade. O sistema demo

comunidade é político; no sen- I crático, de representação po
tido em que se relaciona com, I pular, é 'ainda novo em nosso

Na verdade, são poucos os

exemplos de empresários que
escolheram a vivência política
e a administração pública, como
sucedâneo de sua atividade den
tro da empresa. Sempre se con

siderou que a 'política é -reser

vada aos políticos, e as empre
sas aos empresários. Esses
exemplos marcaram, todavia,
com sucesso a passagem do em,

presário nas lides políticas, e

com isso eliminaram u precon
ceito dessa máxima. O ex-pre
feito d� São Paulo, Olavo Se
tubal é o ex·emplo mais recente

Em termos Municipais já ,é
evidente o "clima" das eleições.
É preciso que esse estado se

transforme' em 'conscíêncía da
importância do acontecimento,
na medida em que, nos próxi
mos seis anos teremos um novo

governo municipal. Importân
cia pela responsabílidad., que
cada voto depositado na. urna,
representará na condução dos
negócios públicos

Sem dúvida, a eleição mu

níeípal se, sobrepõe em interes

se, à eleição para os demais

cargos, por razões óbvias.
O 'eleitor canoínhense está

I agora com a palavra. É sua op-

II
ção. Seria demais advertir �ue
a escolha deve ser bem' feita.
Preferível é recomendar que

I
assim faça: '

,

, A coísa pública deve ser

administrada como se adminis

I tra a empresa privada, Até com

mais rigor, pois se trata de ge-

,._-."'.....

tabelecímento de diretrizes que
apontem melhores alternativas
para a superação de nossos pro
blemas. Luiz. Freitas e Miguel
Procopiak representam a se
mente que- poderá reproduzir-se
em obras'e realizações. A hora
de semear. está próxima. A
oportunidade é única. Não fu
girá, por, certo, a comunidade'
canoinhense, a possibilidade de
�al opção.

A víneulaçã., estreita dessa
candidatura ao postulante GO
Governo do, Estado, Esperidião
Amin,

.

abre enormes perspecti
vas para Canoinhas e sua gen
te. A importância dessa íntima
ligação será' sentida na medida
em que obras de maior enver

gadura serão por certo realiza
das em Canoinhas, com o apoio
incondicional do Governo Esta
dual.

I, rir recursos públicos em benefí
cio da, comunidade. A experiên..
cia acumulada de LUIZ FREI
TAS e MIGUEL PROCOPIAK
na gestão de seus negócios, os

credenciam perante os, eleito
res, a uma' escolha acertada, a

uma opção realista. A oportu-"
nidade é_r única. O direito e o

dever do voto merecem e de-
I vem, se:r: :xercido8, nas próxi
i, mas eleições, de modo a dar. a

I Canoinhas 'a possibilidade de
uma administração adequada .à

! sua necessidade atual e ajusta
da ao seu inevitável crescimen-
to:

O eleitor de Cano'inhas, ele.
gerido LUI� FREITAS e MI
GUEL PROCOPIAK estará
dando a Canoínhas esta- possí-

I bilidade. Mais do que isto, es-'

II tará ele, próprio colaborando"
através do seu voto, com ad-'

I ministração pública voltada' pa-
ra o homem. .
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li O E R A-N ç A
LUIZ FREITAS e MIGUEL
PROCOPIAK.

Indubitavelmente, a opção
jovem que todos esperamos:

Jovem não apenas e tão so
mente no sentido' cronológico.

Jovens também, em novas

iniciativas, em Idéias.mais are

jadas.
Isentos do ranço, dos vícios

e do comprometimento de mui
tos políticos mitras, cujas ativi
dades já são sobejamente co

nhecidas e que' deixam algo a

desejar.
Esta nossa assertiva, não

tem objetivamente o escopo fi
nal de denegrir ou desmerecer
outros candidatos do PDS -ou
mesmo das demais agremíacões
políticas. rem sim, específica
mente a 'intenção de apontar
mos a feliz oportunidade que o
PDS .nos oferece, para que, fi
.nalmente, possamos mudar tam
Mm dentro do próprio partido
situacionista.

PLANTE UMA 80A· SEMENTE NA PR.EfEITURA
A renovação dos quadros

partidários sempre foi um ím
perativo para o' aprimoramento
da política nacional.

Porém, esta iniciativa, das
mais salutares à vida pública,
tem sido através dos tempos,
sistemática e matreiramente
coibida já em seu nascedouro.

Assim é que, os jovens se

sentiam desmotivados a aden
trar e palmilhar os caminhos da
política.

Obvia e dolorosamente
constatamos que a Nação e as

comunidades, em todos os ní
veis, perderam muito com isso.

Acreditamos que, as eleí-
-

ções que já se aproximam, ser

virão para que o eleitorado jo
vem finalmente demonstre o

seu posicionamento contra esse

estado de coisas. Os jovens,
marginalizados, tolhidos, muitos
com grande capacidade de lide
rança latente dentro de si, fa-

NOVA
rão das urnas, depositárias de
seu grito de independência.

Afinal, de que outra ma

neira podem eles dizer à Nação
que existem politicamente- e

que também podem e aspiram
ajudar a construir uma pátria
melhor?

E, dentro deste contexto, a

agremiação política qUe reunir
condições, de oferecer ao eleito
rado jovem, uma opção também
jovem, fatalmente deverá co

lher os melhores frutos.
No panorama nacional, isto

,é público e notório, com algu
mas exceções é claro, pela po
breza de argumentação, 'pela
pobreza de planejamento e pela
pobreza de valores traduzidos"
em novas lideranças, as oposi
ções, lamentavelmente, pelo seu

despreparo, nem estão prepara
das para exercitá-la.

É claro aue este aspecto não
é um "privilégio" apenas da
oposição. Os próprios parttdos

CANOINHAS
Mostra a história que Ca�

noinhas foi colonizada pôr des
bravadores vindos da Lapa, São
José dos Pinhais, Rio Negro,
São Bento do Sul e outras' cída,
des, com o objetivo de explorar
a erva-mate, abundante na re

gião e riqueza natural do pla-
nalto.

.

� certo também que a ex

ploração da erva-mate' cónstí
tuiu-se no primeiro çiclo da eco

nomia regional, se em alguma
oportunidade for estabelecida
uma cronologia do desenvolvi
mento econômico da região,

A erva-mate deu o impulso
inicial, quando os grandes vapo,
res transportavam o pToduto
pelo Rio Negro e Iguaçú, até OS
centros consumidores,

Ainda quando essa ecofio
mia era representativa, e para
lelamente a ela, a'exploração da
riqueza.madeireira da região'
floresceu de maneira segura e

profunda. permanecendo até os
,

dias atuais. Sem dúvida, a in
dústria voltada a transformação

.
./

, .

É preciso repensar sena e

urgentemente na cidade de Ca-
, noinhas. Quase sexagenária, es
tá a exigir obras de alcance e

de profundidade, para torná-la
mais ajustada às necessidades e .

aos anseios da população que a

habita. Para torná-la' mais hu
mana, mais alegre e 'sobretudo
mais "urbana", com o perdão
da redundância, É exatamente
isto. Canoinhas necessita ser

urbanizada. É preciso, sem dú
vida. realizar uma "plástica" na
cidade.

'

'Deve-se reconhecer; contu
do, aue desde, 'sua 'elevação ,à
cor' rli<'ão de "cidade", em 1923,
os Prefeitos aUe estiveram à
frente do Executiv-, MunicilYal,'
realizaram as obrâs que enten
deram necessárias ao seu de
senvolvimsnto e no," Iímite- das
nossihiJidpnp� orr-amentáriss .

Mas em cinaüenta anos, a cida
de teve um crescimento cuase

que vep'ohti'Yo "cm qrandes
transformacões. coadunando-se,

da madeira, foi a base sobre a

qual construiu-se a nossa comu

nidade.
-

Nenhum setor da economia"
no entanto, é eterno, no sentido
de representar a parcela maior,
responsável pelo desenvolvimen
to de uma região. A afirmativa
vem a propósito de concluir 'que
Canoínhas já deixa o segundo
ciclo de sua cronologia econô
mica, para iniciar um terceiro,
ainda mais promissor.

O momento é da agricultu
ra. Ó futuro de Canoinhas per
tence à .agrícultura e a ela será
creditada a responsabilidade pe
la grande arrancada de nrogres,
so cue -víveremos em breve,

O crescimento do setor pri
mário em termos nacionais já é
fato induvidoso.

Mas só de há. pouco Canoí
nhae engajou-se nesse processo.

É necessário ressaltar-se, a

bem da verdade, que as terras
e a tooozrafía da região, de boa
qualidade e formarão, são fato-

, res fundamentais para o suces-

UMA
portanto, seu crescimento às
obras realizadas.' As alterações
maiores, o desequilíbrio entre
o crescimento e; a contrapartida
das obras públicas exigidas,
ocorreram nos últimos dez anos.

Esse crescimento decorreu por
certo da criação e ampliação de
indústrias no Município', bafe
jadas pela onda do "milagre
econômico" dos anos 70/73, com
conseqüências no setor comer

cial e de servicos. A partir de
então a cidade, de modo visível,
exnsndiu-se. Passou de urna '00-

pulacão de pouco mais de quín,
ze mil habitantes nos anos 60,
"�l"l'l, trinta nÍil no censo de
1980, Dobrou a nooulaeão . Do
braram os problemas, as exi
,ltências. os anseios, as necessi
dades de hoie. aue são distintas
das necessidades, 'dos anseios,
elas' exizências e dos problemas
de vint" anos atrás.

.

Daí urfte programas e exe-
.

cutar t"ref,,<: cue venham de
encontro à �(ln�rpt;'7.ação de
UMA NClVA CIDADE.

�,'

(CONTINUAÇAO)

situacionistas precisam. renovar
com a maior urgência seus

quadros; partidários.
Criar condições, estimular

novas lideranças" facilitar de to
da forma o ingresso e o adestra
mento do jovem 'às lides políti
cas.

Somente uma representa
ção forte, preparada cívica e

moralmente, poderá proporcio
nar uma melhor sustentação ao

partido, ,

Nunca esquecer porém, que
um líder nato, não pode ser foro,
[ado ,

•

Crie-se-lhe apenas, condi
ções para o livre fluxo de suas

tendências naturais.
�

O Partido Democrático So
cial - PDS de nossa cidade
atento à 'essas peculiaridades,
está oferecendo à sua imensa
massa votante, uma magnífica
oportunidade de' conduzir. ao

Poder Executivo Municipal dois
jovens e' excelentes candidatos:

o

E mudar, somando votos.
LUIZ FREITAS e M;IGUEL

PROCOPIAK são inquestiona
velmente, doís.candídatos de al
to nível e de comprovada capa
citação.

Detentores de um passado
ínatacável.. destacando-se am

bos, pela elevada conceituação
moral e comprovada. capacida
de administrativa.

Capacidade administrativa
esta, já plenamente afirmada
pelo posícíonamento das empre
sas que dirigem, dentro do ce
nário Industrial da regíão.:

Portanto, para aqueles que
tanto esperavam a oportunida
de de mudar e revitalizar o

quadro partidário com candida
tos jovens, aí está uma excelen
te opção : LUIZ FREITAS para
Prefeito, com o número ,17,
cadjuvado pelo jovem e opero-

I so candidato a vice-prefeito:
MIGUEL -PROCOPIAK.,

'AGRICULTURA
de envergadura. Fruto de or

ganização, previsão, controle, e

sobretudo dedicação e persis
tência de seu Presidente. Tra
balho visando um bem maior, o

interesse coletivo.

E SUA
FERNANDO FREITAS.

'Enquanto a agricultura na

cional teve um crescimento de
8,7% em 1981, no mesmo perío
do a produção de cereais cres

ceu na área de responsabilida
de da Coopercanoinhas, expres
sivos 26% (vinte e seis por cen
to) .

O faturamento. cresceu de
296%, contra uma inflação de
95%.

O quadro ,social subiu de
887 para 1.381 associados, com
um aumento de 56%, tendo al
cançado hoje �. 200 associados.

O Estado e o Município fo
ram regiamente aquinhoados
pelo crescimento da entidade,
com um aumento' na arrecada
ção do TCM da ordem de 877%,
tendo sido a maior contribuin
te desse imposto no Município.

O índice de crescimento do
recolhimento do ICM é ínuslta-"
do em empresas ou entidades
da região.

Sem dúvida, um trabalho

LUIZ FREITAS j á dernons,
trou na prática o que pode e

quer fazer pela comunidade
que adotou por opção. Homens,
com o espírito voltado para a

coletividade, não para a intimi
dade, é o que necessita Canoi
nhas. Com MIGUEL FROCO
PIAK,' que a exemplo de seu
pai, está imbuido do propósito
de servir, farão ambos .. por cer
to, muito do que espera a comu,

nidade da terra da erva-mate.
Muito do que, efetivamep'te, ne
cessita, para galgar u'nia posí
cão de maior destaque e impor
tância no seio do' Estado Cata
rínense ,

Aí está, ao alcance 'de to
dos, a possibilidade de' realizar
a grande transformaç&o que to
dos pretendem.

de Canoínhas, quase todas elas,
são bem mais servidas de ruas

pavímentadas, E Canoinhas não
pode ser?

Enfim, um Plano, Diretor
quer dizer também o aprimora
mento da paisagem urbana da
cidade, a recomendação de cria
ção de centros de lazer, a pre
servação da memória histórica.
Canoinhas merece por tudo is
so, um planejamento global.
Sua gente e sua cultura mere

cem. Tanto que, há pouco, deu
se a mostra e lição de sua cul
tura. quando pelo consenso,
decidiu-se ureservar o que de
mais significativo Para a cida
de; seu Templo maior.

O quadro exposto déve ser

meta de Governo, E efetiva-,
mente Luiz Freitas fi Miguel
Proconíak estão ímbuídos do
propósito de por em -prática
tais'metas. E nor certo o farão,
pois a experiência e o tirocínio
admtnístratívn que acumularam
os credencíam a essa iarefa.

,

so 'da empreitada.
Assim' colocada a questão,

são importantes algumas obser
vações de ordem prática e con

creta do que ocorre no setor,
em Canoinhas.

Os jornais da última sema-
I na publicaram, com base em

dados do IBGE, que a produção
agrícola nacional, registrou em

1981, um crescimento de 8,7%;
em relação ao 'ano anterior.

Em.Canoinhas e sua região
de influência, é inegável afir
mar que a COOPERCANOí
NHAS (Cooperativa Agro-Pé
cuaria de Cancínhas Ltda.).
controla de forma quaso .abso
luta a produção e a comerciali
zação da safra agrícola. Por is
to, os dados estatísticos dessa
entidade refletem a realidade
do setor como um todo. E os

dados fornecidos pela COOPER
CANOINH;AS são altamente
síznífícatívos. Demonstram e

comprovam o resultado do tra
balho de Seu Presidente, LUIZ

NOVA
O qua fazer para concreti

zar tarefa dessa grandeza? Basí
camente, um Plano Diretor pa
ra ':a cidade de Canoínhas, Pla
no Diretor no sentido de pro

gramar de forma mais
.

ampla
possível a vida da cidade.' Es
ta providência" que já deveria
ter sido adotada, é da mais alta
importância para o, crescimento
harmônico da cidade. Assim,
a contratação desse trabalho de
ve ser ato prioritário da próxi
ma administração.

I

CIDADE
enquanto ainda não criou pro
blemas ',�nsolúveis.

Um Plano Diretor deve es

tabelecer como obra prioritária
o esgoto sanitário. Ouve-se a

miúde qus são poucas as cida
des interioranas do Brasil que
possuem saneamento básico, da
do o custo da obra e de sua ca

racterística, pois fica enterrada.
A saúde da população, todavia,
está acima desses preconceitos.

Um Plano - Diretor deve'
prever o dísoinlinamento dos
transporte- urbanos, pois cres
ce a população que desloca-se
dé um bairro a outro da cidade,
Nesse setor, deve merecer des
taaue, principalmente, a pavi
mentação das ruas 'do quadro
urbano da cidade. Com a con-,

clusão breve da pavímentacão
oe todas as estradas oue deman
dam a Canoinhas, impõe-se a pa-

I
vimentacão das ruas da cidade,
nara acabar de vez com ? qua-

I
dro triste da cidade suja do
após chuva. Cidades do porte

Um Plano Diretor deve or

denar o crescimento da. cidade,
prevendo uma legislação que
caiba as construções em' áreas
alazadicas, e que discipline o

zoneamento da, cidade, em áreas
residencíaís, industriais, comer

ciais e de servícos , Agora é o

momento de planejar, ' de pro
gramar. Mais tarde poderá ser

tarde demais, Agora a cidade
'está em condícões de sujeitar-
se a um plano dessa natureza',
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LUCIa CaLa�\1BO

HOJE
DO

o 1. BAILE DO C,HOPP

CLUBE .

CANOINHENSE

No ano em que o Clube Canoinhense co

memora os seus 60 anos de existência, mais
uma promoção com sucesso garantido, será
realizado hoje a noite: o "l.o Baile do Chopp";
Presença certa de nomes "víps" de nossa socie

dade, pontificando -em vários grupos trajados
tipicamente para a noitada,

*. Os canecos à disposição na Secretaria
do Clube, estão à venda até às 18 horas de hoje,
com número limitado - segundo informou à

-'
_.

Festa dos Profess'?_!�s:
o uma conireiemizeçêo in-é�d-it-a

- Com a participação de aproximadamente 1.000

professores da região da AMVAC, além de autorída- .

�.. des e convidados especiais, a 18.a UCRE, proporcionou
dia 15, em comemoração ao Dia do Professor, uma
festa que marcará época na história daquela Coorde-

nadoria de Ensino. �

* Com uma churrascada e chopp, a: festa dos

professores, qua começoupela manhã, estendeu-se

até as primeiras horas -da noite, onde pontificaram
distribuição de brindes, homenagens especiais, brin
cadeiras e díscoteque.

* Dentre as muitas mensagens de congratula-'
ções recebidas pela.18.a UCRE, destaco os seguintes:
Henrique Córdova, Governador do Estado; Jorge
Bornhausen, candidato ao Senado; Paulo Gouvea da

Costa, Secretário' da Educacão; 'Esperidião Amin,
candidato a Governador: João Carlos Ernesto Potker,
Diretor da UNCE/SE: Celso Rogério A. Ribeiro, Dí-.
reter da UNED/SE: Rosalir Demboski de Souza, Di
retora da UNAP/SE; Armela Welter,. Diretora do
C.S. Coração de' Jesus; Irmãs Franciscanas, C.S ..
Coração de Jesus; Reverendo Silvio Tesche, Pastor
da C.E. Luterana de Canoínhas: Antonio Cesar Be

cker, Coordenador do FEAESC/SC; João Aderson
Flores, Secretário Adjunto/SE; Albino Walkoff e

Waldir Bozut - Diretores do C.E. Cid Gonzaga
(Porto União); Assocíacão dos Professores do Vale,
do Canoínhas (APROVAC); João e Zélia da Rosa, "

Professores (Joacaba) : Lay Cordeiro Bastos, Profes
sora e Ecílda Gritten Knorvk, de Palmí+al.

* Destaque esnecral para um trecho do telex
enviado por Esperidião Amin Helou Filho: ".,. Além
da lembranca carinhosa. o dia 15 de outubro, hp, oue

1
marcar solenemente um compromisso de quem de-

- �e;a ser o governador de todos Os
- catarínenses.; A

pdu('!.1f'80 merecerá como de resto vem m=r=cendo do
:'3tu::>l O'rw:rno - a condicão. de setor nrívtlezlado na
minha adminístracão . Para. isso, a ela' destinarei re-

I'�
CUrSo'" semnre c;uneriores .a �O por cento do orcamen

",w...... to no Estado. Santa Catarina se orzulha de seus

mestrec; ",,', sente-se ltI'at::> nela contríbuícão aue deles
receh-. S�ntH Cst=rína não deseia aumentar a exten
�ão de. -en territórfo ma= auer Que seus filho; possam
alarlt::>t suas nrônrías fronteiras jiessoais. em busca
de uma socíedad- m!'lis polidárja e mais sábt;:a".

.

'

1)ia ,da C2rianeja

:

Com um piauiniaue no mais tradíctonal ésti
lo, a Escolinha na 'Ti� Carminha, alurtos e pais. ,teste
iaram o Dia da Críanca no dia 17, domingo nassado,
reunindo-se na aprazfvel sede 'do mDF (Pinho).
Após churrasco. zalínha com farofa, chopn e refríze
rantes, houve recrearão com as criancas, dístrlbuícão

.

de brinquedos nelo Panai'Noel e a víbracâo dos pe
quenos pela partida de futebol disputada entre O"

pais.
Além de fp.stejar o 'dia da críanca, o encontro

f'oi uma ltrande fe"t" de corrrra+ernízacâo entre todo"
os narticjn"ntes. Do co l1mj�ta. �'e!!Uem oS cumnri
mentos à "Carminha',' e Sérltio. pela manefra original
rle proporcionar lIma bf'l-a fe"ta às crianças de sua

'RscoIa. Merci pelo ,gentil convite.

Gfiorinno .JvOUO
As nossas felIcitações ao jovem casal Antonio

Januario Cherem (Rosangela Maria Pazda) Côrte,
pela chegada do ,pelo garotQ Antoniq_ Januario Che
rem Côrte Filho, dia 18 último. na maternidade do

Hospital Santa Cruz. Muito felizes os avós Odilon e

Lida Pazda e Jair e Nereida ClÍerein Côrte.

coluna o Presidente Edir Kammradt. Decoração
alusiva ao evento foi elaborada com muito ca

rinho por Cynthia, Ganen _e Heleninha, gente
que é gente no "socíety" canoinhense ,

,

* Música de Status Band, da capital pa
ranaense, aliás de alto gabarito, 'e o Chopp da:

Brahma, além de uma pequena surpresa da dí
retoria aos associados - são a tônica desta fes
ta que promete, ser das mais badaladas no gê
nero em nossa cidade.

cICREPUSCULO», uma

foto de destaque esteduel
)

,

Com o trabalho fotográfico denominado
"Crepúsculo", o jovem professor Fernando To
kaNki, conquistou o segundo lugar a nível esta
dual, na Primeira Mostra de Arte do Professor
Catarinense", realizado em' Florianópolis:

Fernando, recebeu como prêmio, um che
que no valor de 50 mil cruzeiros, em viagem '

, que fez esta semana à capital, a convite da sé
cretaria da Educação. É a arte canoínhenss que
se destaca no Estado" através 'de valores indivi
duais que começam a ser reconhecidos além
fronteiras,

23 DE OUTUBRO.DE 1982
------

rum bom começo
Dando contínuídade ao objetivo proposto na

criação da Pré-Escola "Tempo Feliz", vemos com in.
teresse a sua ampliação para Ensino de 1.0 Grau (La
a 4.a série). Para o próximo ano letivo será implan
tada a 1.a série com funcionamento nas dependências
do Colégio Comercial de Canoinhas. "

Parabéns à comunidade canoínhenss, por mais
esta opção para a educação escolar de seus filhos.

� festa de Gala
,

no elube euritibano

Noite do 13ranco fr Preto

Toda Curitiba elegante se prepara para
o grande' acontecimento anual do carnê de sua

sociedade: a noitada da festa de eleição da Gla
mour Girl do Paraná de 1982, dia 29, sexta-fei
ra, a partir das 22h30m, nos salões do Clube
Curitibano.

-

'" Esse evento consagrado tradícional
mente como a festa do ano - o acontecimento
social de'maior amplitude, reunindo os nomes

mais vips do Paraná, Santa Catarina, São Pau
lo e Rio - é como sempre uma promoção do'
colunista Dino Almeida, Gazeta (lo Povo, TV

. Paranaensa Canal 12, Diário Popular, Rádio
Ouro Verde e Révísta Playboy.

.

* Já definidas como candidatas ao Gla
mour 82: Liliane Joppert (Santa Mônica Clube

I'
de Campo), Ivana R'uppel (Sociedade Hípica do

.

Paraná), Rossana Godoy (Clube Sírio Libanês
do Paraná), Claudia ZilIi Teixeira (Clube Curi
tibano), Vivian K!)ck (Sociedade Talía), �ari
Iand Treztib (Jockev Club do Paraná) e Tama
ra Sandra Pereira Thiré (Três Marias Clube de
Campo) ,

,

- ... Como acontece tradicionalmente, tam-
bém os portadores de tickets de mesas poderão
ser contemplados com um destesprêmíos: uma
passagem-para Copenhagen, Dinamarca, uma

passagem de navio pelos MS-Boheme para as

Ilhas do Caribe, uma passagem para os E.UA.

I
(Pan-An), uma escultura de Ga,gliastri, um

freez�r PrOsdócimo e um pr�mio de W. Perini
Importarão.

"

N/VER
Com os nossos melhores cumprime:ilt�s., regis

tramos hoje o aniversário da Dra. Rosa Maria Gar
cia, a eficiente Promotora da Comarca de Canoinhas,

. transcorfido na última quinta-feira', Muitos. parabéns
circ;ulando neste final de s,emana, dos colegas de tra
b.alho e círculo de amizades.

,

Numa promoção conjunta Jakson-Clube Ca

noinhense, será realizada dia 30 próximo, a noite do

Branco & Preto. Isto, significa um convite para a

moçada marcar presença com trajes, que o sugestivo
título solicita. Jakson nos comunicou que para esta

festa, serão sorteados diversos 'brindes entre os pre
sentes. Um prêmio especial será concedido para

quem estiver com' o traje mais original Bola Branca

e os parabéns pela brilhante idéia.

,

ChateaçãOn.' Azuc�inação ...
A aproximação do pleito de 15 .de novembro. tem re-

/ velado em determinadas pessoas, novos comportamentos,
que chegam ao limite máximo da tolerância quando em

bares' e butecos. Com o tom de voz lá em cima, cidadãos

comuns não conseguem' ficar um único momento sem se

pronunciar politicamente. Na, maioria das vezes atrapa
lhando o ambiente. O mais comum, é a xaropice de certos

bebuns, que prometem votar em ,candidatos de todos os

partidos, e bururú ... bururú. Fofocas íntimas, falsldades
coletivas (principalmente na hora que chega um candidato

ou parente de algum candidato) enfim.

Ainda bem que faltam poucos dias e a vida de mui
ta gente, esperamos; volte' ao normal. Bares já estão in

vad'dos de'pirados chatos e fanáticos políticos.

6indicato dos 9Vfotoristas
Os motoristas do vizinho município de Três Barras, .

estão promovendo uma reunião, com o fim de organizar o

Sindicato dos Motoristas .. O convite é extensivo a todos os

profissionais do setor, para uma reunião a realizar-se dia

6 de novembro, às 20 horas, na Igreja do Distrito de São

Cristóvão. ..

CALÇAS E CAMISAS "PIERRE CARDIM" -

CAMISETAS '�MALmU" em avançado estilo

'para o verão 82, - chegaram de São Paulo para

você completar seu' guarda-roupa,

NA

,---=

Além de dispor de forrações - Car

petes - Revestimentos de Paredes
- Confecções e Cortinas, oferece
uma linha varíadísstma de presentes

e· peças -decoratívas.

FAÇA-NOS UMA VISITA.

KAIAKA DECO�AÇÕES
Rua Paula Pereira, 755 - CANOINHAS - SC

Escolinha dia T:i,B IC:arminh,a
12 de Setembro, 516 - Tel. 22-0414

------------------�------��--------

* Aprendizagem
-

I
* Maternal

* Desenvolvimento * Jardim de Infância
* Recreação * Pré-Escolar

----

IDADE INICIAL.: 2 ANOS
ORIENTAÇÃO: prof.a Carmen S. F. Kôhler

Especializada- em Educação _e

ii Desenvolvimento Infantil.
''-======o=-__-_-o========== ======'

i
.:

I

, I

OS MELHORES E MAIS ATUAIS

ARTIGOS EM COURO PARA

HO=M=E==N=S=,=J
'

SENHORAS E CRIANÇAS
,

. Irmãos Trevisani Lida,.

DRo IVO J. SUtlEK
Advogado - OAB/SC 3312

CAUSAS CíVEIS - INVENTARIOS -

COBRANÇAS E ASSESSORAMENTO

Rua Frei Menandro Kamps, 307

Fone 22-0266. - Canoinhas-SC
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-:- DIA

Dia· do
Estamos comemorando, de

18 a 24 de outubro, a Semana
da Asa. No dia 23, sábado, fes
tej ii O Brasil o pia do Aviador
e, da Força Aérea Brasileira.

Estas homenagens se justi
ficam e foram dedicadas, pelo
Governo Federal, desde 1936, à
memória de Alberto Santos Du
mont, o glorioso inventor que,
em 23' de outubro de 1906 rea

lizou, em Paris, na França, o

primeiro vôo do mundo em apa
relho mais pesado do que o ar,
que hoje conhecemos pelo ,nome
de avião ou aeroplano.

O primeiro avião a voar li
vremente, .alcançando vôo por
força de motor e sem impulso
de catapulta ou qualquer outro
instrumento" chamou-se ,"14-
Bis" . Santos Dumont assim Q

designou porque era o 14.0 mo

delo .que ,ele havia construído •

,TERR'ENO
,

CEN'TRAL
Vende-se um lote com 700·

m2, situado na Rua Frei Menan
dro Kamps, perto da SlCOL.

Tratar pelo fone 22-059'4.

VERDE-SE
UMA CASA DE MADEIRA,

PARA SER RETIRADA DO
LOCAL.

.

Os Interessados deverão
tratar na Rua' Irmã Maria Felí
citas, 557 'ou pelo -fone 22-0315.

Para Vereador
ALorSIO
.BOCKOR

N. 1615
PDS

Triduo 00 loveoa
à Santa Rita

Sob ó peso e nas angústias da
'

dor, recorro a vós, a quem todos
chamam a Santa dos Impossíveis,
com toda a confiança, esperando
.vosso pronto socorro. Livrai meu
pobre coração das angústias que
por toda parte o oprimem; e· resti
tui a calma a este espírito que ge
me sob 'o peso das tribulações.

, \
Já que são inúteis todos os

meios para trazer alívio, ponho
toda minha confiança em vós, que
fostes escolhida por Deus como ad
vogada nos casos desesperados: Se
rá possível que somente eu não de,
via entoar o hino de ação de gra- -,

ças da vossa imagem prodigiosa?
Se meus inúmeros pecados, são

obstáculos à realização dos meus

desej os, alcançai-me de Deus, arre
pendimentos e perdão. Não permí
tais que por mais tempo eu derra
me lágrimas amargas, permitai a
minha firme esperança e eu farei

.- intensa propaganda da vossa gran
de misericórdia para com aflitos.

,

Ó admirável esposa do Crucifi-
cado, intercedei agora e sempre pe
Jas minhas necessidades.

(Três Pai Nosso, Ave Maria e
'

Glória) - M.J.P.

•

BandeiranteJa'�
o corpo do avião e' o leme fica-
vam à frente, e· as: asas atrás.

Atualmente, o Brasil já fa
brica seus próprios aviões na

sua fábrica da Embraer - não
só aparelhos para vÔos comer

ciais como aviões militàres,
vendidos, os dois tipos, para
vários outros países'. .

A glória
de Santos Dumont, podemos so

mar a da participação da Força
Aérea Brasileira, que participou
gloriosamente da II Guerra
Mundial, nos campos da Europa,
e é sentinela avançada da defe
sa do território brasileiro, con

forme provou recentemente em

episódios inesperados da Guerra
.

,}:J, Malvinas.

,
I

'ao'Loja alcance deÂ todos--..
- ""e_

e

A ,"BANDEIRANTE" :É A LOJA MAIS COMPLETA NO RAMO DE CON.
FECÇÕES. ATENDE DESDE A LINHA INFANTIL ,AO ADULTO.

\.T:E;RNOS EM JEANS E TRAJES SAFARI DA FAMOSA
,

MARCA "ALFRED"
,

TQDA A FAMíLIA QUE GOSTA DE VESTIR MELHOR,
-,

.

'COMPR� NA "BA�DEIRA�TE".
USE VOC1!_: TAMB:ÉM ,NOSSO CREDIARIO.

TUDU, EM EXPOSIÇAO E COM FACILIDADE DE ESCOLHA.

«B A N O:E I R A N r E »
Rua Getulio Vargas, 828 Fone 22-0607 CANOINHAS _ Santa Catarina

-:

"
.

"

PLINTEREM.
o CRÉDIT_O IGORI

E MIIS FICIL
\

•

.'

- A assinatura da cédula é ímedíàta.Ficou mais fácil ganhar- com toda a segurança do pre
ço mínimo, que é garantido pelo Governo � corrigido
mensalmente pelo LN.P . C. .c: Índice Nacional de
.Preços ao Consumidor. _

Agora, com muito menos documentos, ficou mais fá
cil conseguir o crédito que sua lavoura precisa. Sem
demora, sem complicação.
Comprove;

...

"

- Liberação dos recursos em' parcelas. predetermi-
nadas e flexíveis, admitindo-se as.mudanças de acor

do com as necessidades do agricultor.
tll.�··}

.

'- Pagamento da dívida em 4 prestações, até 120
dias, contados do término da colheita:
Saiba tirar proveito dessas vantagens. Aumente a

produtividade da sua terra. Elà dá futuro e dinheiro.
Plantou bem, ganhou.

'
.

- A utilização de insumos fica a: -critério do produ
'tor, bem como a escolha dá semente.

'

- Liberação do crédito na conta- corrente do produ-
tor.

.

- Documentos dispensados: proposta, plano ou pro
jeto, orçamento analítico, registro em cartório, notas
fiscais, registro da hipoteca.

...".. ,Exigido somente o penhor,

-::- As cláusulas já vêm impressas nas cédulas ou no,
termo de compromisso.

�

� � � .�. -....:'"1;.:-...;."
•

�

-,
,1' �' J',

'.
_ ; ,_�.v ,,- 't:�f: "

,._ �" f" ..:, -<>; �

,
-

,

;
-

PlanteIbem. P�oc'ijre�a sua cooperativa,' um benao 'ou um téc'l;co 'da exiêi1saõ"'fi;ràl�f/oc�'só tem a ganhar.,'" -

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CORREIO, DO NORTE 23 DE O'UTUBROTlE 198t

CADERNETAS
LANÇADA,S POR

DO FG TS
,
FIGUEIREDO

o presidente Figueiredo
,

afirmou 2,a, feira, na cerimônia
de lançamento das, primeiras
cadernetas de controle' do

FGTS, entregues a cinco tra

'balhadores, que a medida "re-

'fLete a tendência, necessária'

que se afirme na sociedade, de
maior conhecimento e controle

pelOs cidadãos da política e da

ação do Estado". A' caderneta
_ do FGTS permitirá ao governo
e ao trabalhador fiscalizar com

maior rígor os saldos do fundo
de garantia, além de corrigir

Indenização
, BRASíLIA � Projeto de

lei estabelecendo que o paga
mento e homologação da inde
nização ao 'trabalhador sejam
efetuados" nó máximo, até cín
co dias da'data do desligamento
do empregado, sob pena de ter

o empregador de pagar em do-
, ro as parcelas devidas em de

_ corrência da extinção do, con

trato de trabalho, foi aprovado
na Comissão de Finanças da Câ
mara dos Deputados.

De autoria do deputado

'I
distorções verificadas nos d,epósitos mensais' das empresas. O
mi�ist�o do Interior, Mãrio An
dreazza, afirmou, por, sua vez,

que no início do próximo ano

serão distribuídas cerca de 40
milhões de cadernetas, em tra
balho ordenado gO governo com

entidades empresariais e o sis
tema, bancário. A criação da ca

derneta, segundo o presidente
Figueiredo, 'é reflexo da política,
do governo em 'benefício 'dos
trabalhadores.

do trabalhador
Max Mauro, o projefo, altera os

parágrafos 4.° e 5.° do art. 477,
da Consolidação das Leis do

,Trabalho, que não fixa prazo
para o pagamento e a indeniza-
ção.

' ,

Em seu parecer sobre a ma- '

téria, o relator, deputado Luiz
Baccaríni (PMDB-MG) ressal
ta que, além de -procedente a,

inícíativa do projeto, não have
rá qualquer prejuízo financeiro',
caso seja convertido em lei.

Semana da Nutrição
o Brasil comemora este

ano, de 19 a 2!5- de outubro, a

Semana da Nutrição. A ciência
dá Nutrição trata dos alimentos
e de corno eles podem ser bem
utilizados para a saúde e 'a so

brevivência do' homem.
,

Para
comer, como se sabe, os seres

humanos dependem dos vege
tais .e dos animais que se ali-
mentam de plantas.

'

Especialistas de várias pro
fissões estudam os problemas
relacionados com a nutrição,
entre eles, os médicos, os quí
micos, os técnicos agrícolas, 0S

técnicos em economia domésti
ca e os'educadores.

O corpo utiliza partes dos
alimentos para suá energia e o

crescimento do corpo. Tais par
tes são chamadas nutrientes. Os,
alimentos também fornecem
vítaminas.jindispensáveis ao or

ganismo. O' corpo precisa de
energia para manter todas as

suas funções. Essa' energia é �

fnedida, em unidades chamadas
calorias.

A quantidade de energia

AMIN'E JO
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" ,
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necessarra ao corpo varia de As proteínas animais estão' no,

pessoa a pessoa. As crianças' ne, I queijo, ovos, peixe, carne e ,lei
cessitam de mais energia do que te. As vegetais estão nas verdu

os adultos, porque o seu ritmo ras, feijões, cereais e nozes. Os:

de crescimento é grande. As minerais, também necessários'

pessoas maiores precisam de para ,b crescimento ,e a manu

mais comida do que as menores. tenção do corpó, são: o cálcio, o
Nos climas frios, a pessoa pre-' magnésio, o fósforo, presentes
cisa, ingerir mais nutrientes, nos ossos e dentes; o ferro, que
porque o corpo usa - e perde, está no sangue e há outros como'
_, mais energia _' para

\
manter o Iodo, o potássio, o sódio e o

sua temperatura estável. Se al- enxofre.

guém pratica um exercício físi-
, Finalmente, as vitaminas,

co, ou faz trabalhobraçal ou, in- são essenciais para a boa saúde.
telectual, gastará mais energia Nosso corpo depende da alimen-

,

dó que aquele que está descan- tacão para absorvê-laa. As vita
sando, minas são conhecidas por letras

Existem cinco grupos de ou nomes químicos. A vitamina
nutrientes: carboidratos, gordu, A encontrá-se" nas verduras,
ras, 'proteínas, minerais e vita- leite, manteiga e óleos de fígado
minas. Os carboidratos são os de peixe. É ótima .para a pele,
amidos e açúcares dos -à'limen- e ossos. A B1 ou tiamina está
tos. Constituem a principal fon- no arroz, .carne, gema de ovo e,

te de energia. Os carboidratos" ajuda ao aproveitamento dos ,

contribuem com 45% das calo- amidos e açúcares. A B2, oU ri
rias em uma dieta bem equ:ili- .boflavina, é imprescindível ao

brada. O amido existe no pão, bom funcionamento do organís
nos cereais, na farinha de, trigo mo; encontra-se no fígado, leite
e nas' batatas. O .acúcar é a sa- e verduras. A B12, ácido :liólico,
carose: da cana-de-açúcar e da serve para formacão celular do,
beterraba. Outro açúcar é a -sangue e a boa função dos ner

lactose encontrada no leite. vos, e existe nos 'legumes, leve-
Outra fonte de energia, as

- .duras efígado. ,

'

gorduras, fornecem mais de 40% _:_'A vitamina C, ácído ascôr
das calorias da comida. Exis- bico, está nas frutas, príncípal
fem gorduras visíveis e ínvísí- lm=nto laranja e' Iímão, e é ne

veis, As visíveis, como a man- cessária para os li�amentos ten
teíza, o- óleo ou a banha, são dões �e outros tecidos de ampa
colocadas na comida. As invisí- ro. A D está n6s ovos, óleo de
veis já existem nos alimentos." fÍ!:tado de peiXe e carne.lr: ne
Entre estas estão a.nata ou cre- cessáría pára uso do cálcio pe
me do' leite, e as gordUras natu- l() corpo. A vitamina K é pro

raís de ovos, peixes, carne 'e no- 'duzida por bactérias do íntes
zes. tino e serve para a coazulacão

Uma quantidade excessiva do sanzue . A níacína é b�a.- na
àe gorduras ou ácidos graxos no ra a resniracão das células.
corno pode- elevar a taxa de Exi�te no fíp'a.do. carne maera

'colesterol, substância gorduro- e Iesnrmes. O ácirlõ nanto+êní
sa existente nos tecidos le no co, nirídoxína e blotína são ví-.
sanzue. O excesso de co'le=terol t::Jminas aue àpc:;emnp"hA!Íl fun

pode causar ataques cardíacos e cões na= reacões
' anímicas do

até a morte.
'

coroovM» c:: J1!in devemo c:: esque-
cer O nanel da á!tlla no corno.

A deficiente ínzestão .de
nütrif>ntes can=» má nntrlf'ão �,
prpillêlica a saúde de crianças e

adultos.
'

Fonte: "Enciclopédia Delta
Universal" .

_ I

As proteínas' são necessá
rias para o crescimento 'e a ma

nutencão da,estrutura corporal.
São as proteínas aue formam os

ossos, a pele e outras partes só
lidas do corno .. 'Elas fornecem
energia e até 15% das calorias.

Aposentadoria
de Bancário

Mesmo sofrendo uma emen

da em plenário, Q projeto de lei
de autoria: do deputado Hélio'
Duque, que institui aposenta
-doria especial para / Q bancário
que completar 25 anos de servi
ço, tornou a tramitar com êxito
na, Comissão de Constituição e

Justiça.

cíar com ,a aposentadoria
-

espe
cial aquele? que ingressassem'
nos quadros bancários nos -últí
mos anos de sua atividade pro
fissional, unicamente com o in
tuito de usufruir do benefício.

Neste sentido, acrescido 'da
emenda em plenário, o projeto
de autoria do deputado Hélio
Duqus.tornou a ser submetido
à Comissão de .Constítuição e

_Justiça, ,onde o relator, depu
tado Oswaldo Melo, manifestou
se a favor do aditamento, consí,
derando-o constitucional e [urí-

'

dica. Submetido à discussão e

votação, o parecer foi aprovado
por unanimidade e a matéria
passou então às, Comissões' de
Trabalho e de Finanças para no

vos pareceres, antes de retornar
à Ordem do Dia em: plenário.

A emenda oferecida em

plenário partiu do_ deputado
Jorge Arbage, que propôs o se

guinte aditamento ao projeto:
_"Somente fará jus à aposenta
doria de que trata este artigo o

empregado que tenha prestado
pelo menos quinze anos de ser
viço em estabelecimento ou ca

SD bancária".
'

, O parlamentar paraense
justificou o acréscmo salientan
do que não. seria justo benefi-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Servir e nao ser seryi�o
, Dia de Nossa Senhora
Aparecida, padroeira do Brasil,
8 horas 'e pouco da manhã.
Até aí tudo bem. Acontece, que
passando nós pela travessa en

tre a Igreja Matriz e o cinema,
deparamos com um amontoado
de tijolos e lance da cerca que
proteja a reconstrução de nossa

igreja material, tudo no chão,
estando' esses objetos a impedir
em parte o trânsito, tanto de
pedestres, como veículos moto
rizados. Dizemos em parte, por
que muitos condutores de veí
culos, nem, tomaram conheci
mento do que estava caído na

estrada' e simplesmente passa
vam por cima, com o risco- de
estragar seu carro ou furar os

pneus. Ninguém se atrevia a

desembarcar e tirar aquilo que
estava ali atrapalhando o trá
fego normal. Nós nada pude
mos fazer, pois aquilo era servi
ço para homem, por ter mais
força e ser mais ágil.

acontecido, não hesitou" tocou

seu veículo para frente, 'colo
cando na rua, próxima e

' não
mediu sacrifícios e nem esfor

ços para, limpar aquele pedaço
de rua qus estava trancado e

atrapalhando muita gente.'

le que praticou alguma coisa
em favor de seus semelhantes,
unicamente servindo e não sen

do servido, como o que na maio
ria das vezes se observa pelos
caminhos da vida.

Você, permita que o chame
. assim, que está lendo esta crô
nica sabe que ,é o personagem
anônimo de um ato belíssimo.
onde apenas predominou a von

tade de servir.
S.e não tivesse aparecido

esse homem simples, humilde,
amigo da comunidade, talvez
muita coisa poderia ter aconte
cido naquele local. Bastava

qus uma pessoa distraidamente
entrasse naquela travessa com

um pouco mais de velocidade
em seu veículo e outros danos

poderia vir a acontecer, ' tanto
aos bens materiais como ao ser

I humano.O personagem desta mo
,

desta crônica mostrou que tra-

balha para a súa comunidade e

não somente para si mesmo e,
nos ensinou um verdadeiro ser

viço fraterno.

Canoínhas, outubro de 1982.

IvanJta Scbivbudcl

Neste momento não impor
ta saber qual o nome' do ben

feitor, pois ele ao ler este mo

desto comentário, . saberá que
alguém, presenciou tudo aquilo
e estava dizendo para si mesmo,
como temos ainda alguém que
pensa em servir ,e não ser ser

vida. Alguém que faz alguma
coisa em pról da comunidade,

! em silêncio, apenas servindo
seu irmão, sem aparatos, no

anonimato e acima de tudõ sem

querer aparecer, procurando
ajudar com seu serviço a prote-.
ger muita gente, evitando que
outros passassem

-

pelo local

quase qus impedido por tijolos e

tábuas e tivessem algum prejuí
zo.

No entanto, eís que em da
do momento, alguém com sua

camionete se aproximou do lo
cal e. vendo o que ali' tinha

Gestos como estes admira
mos le não podemos deíxar de

I comentar, pois só engrandecem
o homem, principalmente aque-

A CO n te c e D,do. ... .x Bespensàbílídade: J e K

I
* Aniversariou na última segun
da-feira Norma D. felicidades.

* Agora juntos Tonho C. e Jo
síane F., sempre assim!

* Janice Werka e Juliane duas

amigas inseparáveis.
* Sábado, próximo dia 30 no
Clube - Canoinhense A

NOITE DO PRETO Ê BRANCO.
* Muitos preenchem seus fins
de semana dando um chego a

praia,
* Outros já preferem ir acamo,

,

par, desligar-se um pouco da
cidade.
* Já alguns gostam mesmo é de
ficar por aqui. Conversar

com os amigos, aproveitar a vi
da!!!

SIND. DOS- TRABÁLHADORES RURAIS DE CANOINHAS '" Janice Wiese Teixeira com-

Ed
.

I 'C'
I

.
.

pletará idade nova no dia 22

·t
- d

- deste. Tudo de bom a você.

..1 a e .onvocaçao I
* Luís e Joyce estiveram por
aqui alegrando a todos. Isso Eé bom. Í'

'" Quem aniversariou no último

ii- dia '17 foi a Rejane W. Para-. '

béns,

II
* "Somos todos livres para fa- I

.

zer o que quizermos. Você -

'Iestá sempre livre para mudar
de idéia e escolher um futuro
ou um pre�ente diferente".

tchau
'

* "Amanhã quando olhares para
,

I .

tras e te lembrares de todos
os sacrifícios qus fizeste para
aprender, ele te parecerá tão
pequeno, em troca, daquilo que
te deram e que ninguém te ti
rará: o caráter, a personalldade;"
a .vísãe superior do mundo".

I uma Gincana de motos; pro
movida pela Faculdade e onde

I

motoqueirosCanoínhenses e Ma-
frenses correram. Todos os que'
lá estiveram, divertiram-se
muito o'

* Está marcado para o dia. 28. de
novembro a inauguração da

pista de Ral1y aqui em Cano i:...,
nhas. É isso aí, .mais animações.
nos nossos fins de semana.
* O Bloco de Carnaval da,"Mo--
çada Dependente" j? está co:"

mecando a pensar e se·preparar
para o carnaval de 83. Alegria, <'

animação e força de vontade é

que não faltam.

.

• E neste sábado para animar
nossa noite, um baile do '

Chopp que promete muito.
Prestigie o 1.0 baile do chopp
com o grupo musical Status
Band, .promovido pelo Clube'
Canoinhense.
• No domingo p. p . aconteceu

Pelo' presente Edital, ficam' convocados os, Senhores
Associados do Sindicato dos 'Trabalhadores Rurais ode Canoínhas

para s.e reunirem em ASSEMBLÉIA GERAL ORDINARIA, no

próximo dia 22 de Novembro de 1982, às 08,00 horas em primeira
- convocação ,e caso não houver número legal de associados presen
tes, haverá segunda convocação 'uma hora após' ou seja 09,00 ho

ras do mesmo dia e local com qualquer número de presentes, a

qual será realizada na sede da Cooperativa dos Produtores de Ma

te, sito à Rua Caetano Costa, nesta cidade de Canoinhas, parade-
liberarem sobre a seguinte

'

ORDEM ,DO DIA
VE,R.B'E-SE1.0 -, Apreciação, discussão 'e votação do Orçamento para o Exer

cício de 1983, bem como parecer do Conselho Fiscal.

2'.0 ....:... Assuntos Diversos.
De acordo com os-Estatutos Sociais, as votações serão'.

. feitas por escrutínios secretos.

Canoinhas, 20 de outubro de 1982.

EDMAR GONÇALVES PADILHA - Presidente
/

. /. I

CASA DE ALVENARIA
COM 198 M2, NA RUA IRMÃ
MARÍA FELICITAS, 358.

INFORMAÇOES NA RUA
PAULA PEREIRA, 37.8 - OU
FONE '22-0287.

Sociedade União Operêrie
TRíl:S BARRAS . SC

iC'OMUN'ICADO
A Sociedade União Operária, do munícípo de

Três Barras, comunica qus o sorteio da promoção que teria
como prêmios um automóvel Volkswagen 1300-L uma gela
deira, uma bicicleta Calai 10', um fogão a gás e um tocafitas,
e que estava para ser realizado pela Loteria Federal do dia
30 de outubro de 1982, foi transferido para o dia 2 de abril
de 1983, também pela Loteria Federal, em virtude de não te
rem sido vendidos bilhetes suficientes para cobrir o custo
dos prêmios. ,

.

.' Contamos com a compreensão de todos nossos co-
labo:adore�,_ para que possaIl_l0s levar a bom termo essa pro
moçao, cujo lucro sera destmado para construção da nova

sede SOCIal da Sociedade União Operária.
Três Barras, 18 de outubro de 1982.

VALDIR WOGER -, Presidente

FELICIANO TOMELIN - Vice-Presidente

/

PREFEITURA MUNICIPAL

DE TRÊS BARRAS
"AVISO DE LICITAÇÃO"

Editai de Tomada de Preços N. 007/82
Re(: Obra: ESCOLA ISOLADA MUNICIPAL

"CYRIACO FELíCIO DE SOUZA" - Km. 06
, A Comissão de Licitação da Prefeitura Municipal

de Três Barras-SC., comunica aos interessados (firmas cons

trutoras), que até as 14,00 horas do dia 05 de novembro de

�98:, estará recebendo propostas para a construção de novo

imóvel para a Escola Isolada Municipal "Cyriaco Felício de
Souza" a ser edificado no Núcleo Residencial "Barra Gran:
de" - Km. 06, com um total de 314,79 m2. de área cons

truída, cujas cópias do Edital, Plantas ou Projetas de cons
trução, Memorial Descritivo e Especificações se acha à dis

posição dos interessados na Seção de Compras ou junto da
Comissão de Licitação da Prefeítura à Avenida Santa Cata
rina n.? 616 - Centro, no horário e dias de expediente nor

mal. Informações e detalhes serão prestados diretamente na

Prefeitura ou pelo fone 0476-23.148 QU 23.121. (falar com

Paulo Frank).
Prefeitura Municipal de Três Barras (SC), 19.10'.1982.
P�ulo.A. Franik .:.._ Enc..Compras p/Comíssão de Licitação

""......-ft��. Ii d ••• i •• li ••• i •••••• II •• i. ii •• il i,i. 1.1.�

VE.�EADOR

MODESTO
ZANIOLO

N. 1609
-,

L
* Jovem Economista, Modesto Zaníolo, um dos mais' desta
cados líderes do esporte amador de Canoinhas.

* Diretor de Esportes da Indústria de Madeiras Zaníolo ,

* A Câmara de Vereadores de Canoinhas precisa: de gente
jovem, com novas idéias, com espírito empreendedor. Mo-'
desto Zaniolo, é o candidato indicado para representar os

anseios de renovação em todos os setores, reivindicadas

pelo povo canoínhense.

/
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.\

-
-

-
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VEREADOR, vote em

N.1627 MlCHEL SELEME N.1627-

- Ação_. -. .Dinam'ismo a
•

serviço de (anoinhas

-
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LAURO
S'ILVIOOR
Para

,

Deputado Federal

CURRICULUM VITAE, (Básico)
NOME : Lauro Salvador'

NATURAL DE : Catanduvas - Joaçaba - SC

ESTADO CIVIL: Casado com Nílce Massígnan
Salvador

PROFISS;Á0 : Economista

RESID:mNCIA : Joaçaba '. se

ESCOLARIDADE: Em NíVf'1 Universitário

'1. Economista
2. Técnico em Administração
Pós-Graduação
1. Análise Econômica

Cons , Nac. Economia
2. Programação para o De

senvolvimento - ONU/
CEPAL

3. Admínístração 'Municipal
- Fundação Alemã para o

Desenvolvimento Interna
cional � - Berlim - Alema,
nha.

, - Agenciador de Transportes
- Consultor Econômico
- Representação de entidades nacíonaís e do

Exterior
- Diretor de Empresas Privadas

EXPERI:mNCIA EM ASSOCIAÇõES DE CLAS
SES:

,

- Ex-Diretor do Sind. da Ind, do Trigo no

Rio de Janeiro.

- Ex-Presídente da Assoe. Comercial e Indus
trial do Oeste, Catarinens � ACIOC

- Ex-Presidente do Conselho Curador da Fun

dação Universitária do Oeste Catarinense -

FUOC

- 'Ex-Vice-Presidente' da Federação das In
_ dústrias do Estado de Santa Catarina
FIESe

'

EXPERI:mNCIA NA POLíTICA E

ADMINISTRAÇÃO PúBLICA:

- Suplente dê Deputado Federal - PDS

:__ Ex-Subchefe do Gabinete de Planejamento
e Coordenação Geral do, Estado de Santa
Catarina - Subchefia dê Articulação com

os Municípios.
.Florianôpolis, 15 de [unho de 1982

Lauro Salvador
'

CPF N.o 0(}1 627 017-72

EXPERI:mNCIA NO MAGISTÉRIO:

Professor na Faculdade de Economia - Ri10 de
Janeiro 'e Faculdade de Administração - Joa
çaba.

EXPERI:mNCIA PROFISSIONAL:
--- Motorista

�

GUILHERME�_,PRUST:
N' "

'

1:::'60'-4"'., "�'�,\' ,_'::_;"�'1'�",
'

. '�A-'���\; 'l: ��;;,
,- l,í�,I,<;»_� .: :

Em 1958 f011 eleito vereador pela primeira vez, tendo cumprido man

dato já por cinco legislaturas. Usou a suplência da Câmara Muni

cipal por uma vez, �enc:1o atualmente vereador de destaque pela
bancada do P.D.S. GUIlherme Prust é Presidente da Sociedade
Beneficente Operária e da Sociedade Tiro ao Alvo de Canoinhas.
Sócio Gerente da firma Prust & Irmão Ltda. Foi líder do Governo
em diversas legislaturas. Presidente em exercício da Comissão de
Finanças da Câmara Municipal de Vereadores. No setor esportivo
teve grande atuação, no Santa Cruz E.C., é Conselheiro da' Liga
Esportiva Canoinhense e ainda membro da Comissão Municipal de
Esportes. Foi um dos fundadores do Grupo Escolar Ródolfo Zip
perer, tendo exercido as funções de Presidente da A.P . P. do mes

mo estabelecimento de ensino por diversos períodos.

GUILHERME PRUST - CANDID_,A.TO A' VEREADOR

PELA LEGENDA DO P.1).S., COM O N.o 1604.

Re�ula��m �e motor'�rgratuita
, .

Conc8s$ionária

A CONCESSIONAÍUA �CK AUTOM6vEIS L'iDA� LANÇA PARA o

M:ti:S DE OUTUBR,O A PROMOÇÃO "REGULAGEM 'DE MOTOR

GRATUITA", ONDE O PREZADO CLIENTE Só PAGA AS PEÇAS
,

QUE FOR NECESSARIO SUBSTITUIR.,

VENHA NOS VISITAR E SAIA COM SEU FIAT AFINADO.

Fuck A,uto,móveis
" I

Rua' Caetano Costa, 2211 - CANOINHAS - Santa Catarina

", .

«FIAT A ALCOOL ,-!'você ainda vai ter' um»

Concurso- Público de Têcnico
e Agente
Gerais'

em EnFerma,gem
de Serviços

O Centro de Saúde de Ca-
noinhas comunica aos interes

sados, que haverá ínscríçõss pa,
ra Concurso Público de Técnico
em .Enfermagem e Agente ,de
Serviços Gerais, do dia 18 a 26
do corrente mês.

Documentos exigidos no

ato da 'inscrição: Título de Elei

tor, Carteira de Identidade, Cer
tificado de Quitação Militar,
Certificado de Conclusão de 2.° .

Grau, Certificado de Curso Téc
nico em Enfermagem (e CO

REN), 2 fotos 3x4.

Fucl, Aulomóveis
Lida. 'FUCK-

/lOBO
Automóveis 5.&

- , I

Rua Caetano Costa, 2211 --- esq. com BR-2�0 r: ex. Postal,45
Fone (0477)' 22.0007 - 89460 - CANOINHAS - Sta. Catarina

, .

DEPARTAMENTO DE CARROS USADOS

Marca'

1 Fiat 147-L - vermelho
1 Brasília - beje .. .. .. .. .. "

1 VW 1300-L, .. branco 'o o. o. ••

\

1 Ford F-I00 - verde .. ., .. .. ..

,
'

,

Ano Com-b.

1979 - gasolina
1979 - gasolina

.. 1978 - gasolina
1973 - gasolina

-:-
'

OFERTA DA SE�NÁ -:-
1 Varíant II - beje '.' .. .. .. .. .. .. .. .. 1979 - gasolina

BasilioHumenhuk :Com� deVeíc.Lldà. I
FORD I

198234 AHOS
Fazemos sempre a melhor oferta em' veículos novos FORD

e usados de qualquer marca.

DISPONIBILIDADES nA SEMANA:

Marca Ano

1982
. . /1980

1980
1979
1979
1977
1975
1970

1 moto.Yamaha TT 125 - vermelha .. ," ,. ., .. .. ..

1 VW Sedan 1300"L' - branco .. .. .,

1 Belina II LDO - branca " .. .. .. ..

1 Corcel II L - amarelo ....
-

... ; .. :.

1 Pick-Up F-75 - azul aquário ., .. .. .. ..

1 Passat - vermelho .. .. .. " .. .. .. .. .. .. ..

1 VW Sedan 1600 - branco .. ,. .. ., .. .. .. .: .. .. ..

1 Corcel coupê GT ' branco .. .. .. .. .. ..... .. ..,;'. ..

Adquira seu veículo' com a mínima entrada.
-

.
Veículos inteiramente revisados, de boa procedência, aos

melhores preços da região,
.

Visite-n9s sem compromisso, em nossa loja à
Rua Vidal Ramos, 203 - Fones 22-0268, 22-0468 e 22-0024,I

NO DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS DE

MIGUEL PROCOPIAK COMÉRCIO I)E 'VEíCULOS LTDA.,
VOCÊ l?'TCONTRARA PARA PRONTA ENTREGA:

Ma:rc�

1 Chevette SR .. .. ;. .. .. . ". .. .. .. .. .. .. ..

,1 Gol .

2 ,Caravan .. ,. •. ..

1 Caminhão Chevrolet .. .. .. .. .. .. .. .. ..

1 Dodge 1800 .. .. .. ......,........ .

1 Eelina LDO 1.6 .. .. .. .. .. .. .. .. ..

1 Chevette .. .. :. .. .. .. .. .. .. .. ..

1 Opala .

1 VW 1300-L ' .

1 Brasília.. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. . �

1 Chevette LS .. .. ., .. .. :. .. " ..

1 Chevette SL .. .. .. .. ., . '. .. .. .. .. .. .. ..

1 ,C_lO .. ," .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. ..

1 Opala Comodoro .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. ..

'1 Variant .. .. .. .. .. .. . '. ,. ., .. .. .. .. .. .. ..

1 Passat LS .. ., .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. '.

1 Caminhão Dodge " .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. ..

1 Passau .. .. .. .. .. " .. .. '.. ..'.. ..

1 Chevette .. .. " .. ..

'

..

'

.. .. .. .. .. ,. .. ..

1 Brasília ,

.'

'-Miguel Procopiali: Com, de leite Lldaa
Concessionário General Motors do Brasil S.A.

Rua Major Veira, 289 - CANOINHAS - Sta. Catarina

li
11
II

/
'

Ano.
1981
1981
1980
1980
1989
1980
1979
1979
1979
1979
1979
1979
1979
1979
1978
1978
1978
1977
1976
1975
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2.° OFICIO DE NOTAS

23 DE OUTUBRO DE 1982

Editais No,lificação de ,Prolesto
Por não terem Sido encon-:

'

apresentação, Valor Cr$
trados nos endereços fornecidos 22.700,00, Emitida por Retífica

,

ou por recusarem a tomar ciên- do Alto Ltda., Contra: JOSE
cia faço saber a que o presente LINO AMAURI COSTA VIEI
"EDITAL", virem ou dele tive- RA, CIC n.? 402 308 999-00.
rem conhecimento, que deram NP N.? 02/24, vencimento
entrada neste "OFíCIO:', para

.

° 2 V I C $ 38 6800
t t d

03. 9.8 ,
a or r .5"

serem pro es a os contra os Credor Fínanciadora Volkswa-
responsáveis dentro do prazo gen SIA Crédito Financiamen
legal os Títulos com as, seguín- to e Investimentos, Devedor:
tes características: LUIZ AMAURI AYRES, CIC

n.o 180 397 669-15.

DP N.o 000.342/3, venci
mento 10.09.82, Valor Cr$ .. ,

170.000,00, "Emitida por Nortec
Veículos SIA, endossada para o

Banco Maisonave de Investi
mento SIA, Contra: JOÃO MA
RIA ANDRADE, CIC n.? ....

482 323 569-68.
DP N.o 12.34'l/B, venci

mento
, 20.07.82, Valor Cr$ .. ,

I 13.562,00, Emitida por Aziz Jo
sé Seleme & Cía , Ltda ,

Con
tra: LUIZ AMAURI AYRES.

DP N.o 11.386, vencimento
20.09.82, Valor Cr$, . 3.250,00
Emitida por Sociedade Indus
trial e Comercial Sicól S/A,
Contra: JOÃO ANDffi' DA
SILVA, CIC n.? 218 805 609-34.

,

DP N.? 000.260/7, venci
mento 02.10.82, Valor Cr$ .,.

230.000,00, .Emítida pór Nortec
Veículos S/A, endosada para o

Banco 'Maisonave de Investi
mento S/A, Contra: ANTENOR
BRITO SOBRINHO, CIC n.? .. ,

\ 480 460 750-53.

,DP N:o 21.891/3, vencimen
to 16.09.82, Valor Cr$ 13.000,00,
Emitida por Merhy Seleme ,&
Cia. Ltda, endossada para CCV
Comercial Curitibana de Veí
culos Ltda., Contra: ESTEFA
NO HUPALO, CIC n.? .......
015 234 569-34.

DP N.o 1.393, vencimento:

DP N.o 12.113, vencimento
30.04.82; Valor Cr$ 32.000,00,
Emitida por Azíz José Seleme
& Cía . Ltda., Contra: HILA
RIO PEREIRA DuARTE.

Canoínhas, 21 de outubro
de 1982.
ALCIDES SCHUMACHER

OFICIAL MAIOR

tl U C R E
.

informa
,A Egrégia Assembléia Legisla

tiva aprovou no dia 14 de outubro

último, o Projeto de Lei N,o 174/82
encaminhado pelo E{Coelentíssimo
'Senhor Governador do Estado e

que altera disposição estatutária,
assegurando paridade de vencimen
to entre o pessoal ativo e inativo

do Estado, estende aos aposentados
o benefício da reclassificação, e es·

tabelece novos, critérios quanto à

gratificação do adicional por tempo
de serviço.

,Maiores informações na

UCRE.

_._
•

em (anoinhas comemorou

Semana d-o' Idoso
L.B.A.

a
/

- Na Semana do Idoso de 23 a 30 de Setembro, comemo
rada em nossa cidade, além de outras programações, foi realizado

,
um concurso de Redações sobre "O IDOSO" entre as Escolas da
Sede de Canoinhas.

- :É a criança, o Adolescente, o Jovem, externando seu

eentímento sobre o .velhinho que está um pouco esquecido llor nós.

Redação: O Idoso,
Estamos no ano de 1982.

Ano Internacional do Idoso. A
pessoa idosa não é um farrapo
humano como muitos conside
ram, pois sua alma pode ter

.

a

juventude de um menino: Suas
capacidades espirituais, sua sa

bedoria, nos trazem paz, tran
quilidade, amor. Devemos valo
rizar os Idosos pois eles: nos pre
param para um futuro melhor.
E este futuro devemos a eles, a
eles que nos querem bem. Mui
tas pessoas, ainda assim, os j o
gam à porta da tristeza e di)
abandono. Eles, que nos deram
um sorriso, 'agora precisam tan
to dele quanto nós : Nosso lema
a eles deveria, ser: "Idoso, he-
.ranca e riqueza maior que o ou
,

ro"!

A herança relatada é a da
sabedoria. "Ancião, tanto lhe
devo! Chegou a hora de lhe pa
gar com amor" . Nossa vida: é.
sempre melhor 'quando temos
um ancião ao nosso lado. Ele
nos ajuda, nos ampara, nos dâ
conselhos dos quais na hora não

I (on,censo de Ingresso para
Professor - 3a. Chamada'

PI. 18." UCRE acaba de receber>
da Secretaria da Educação o EDI
TAL N.o 01/CME/SEE/82 que pu
blica a Relação Provisória de Can
didatos Excedentes do . Concurso

, Público _Estadual destinado a pro
ver cargos da' Carteira do Magisté-

18." rio.

Professor. venha até nós.

. frineópolis
Para dar continuidade ao - desenvolvimento de seu

mODiciplo, '_eleja DO-' dia 15 de novembro
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, Dentro em breve, minhas
mãos, que hoje escrevem com

facilidade e firmeza estarão trê
mulas e sem força, procurando
em outras um apoio sólido. Den
tro em breve trarei no meu ros

to os rastos de dor e sofrimento.
valorizamos, mas passados al- Dentro' em- breve serei um pe-
guns tempos lembramos, vovô, daço de nuvem perdida ao sa
vovó falou isso e aquilo. ber do tempo e da distância, qUe

Idoso! Para mim é só em hoje passam impiedosamente
, palavras, pois em espírito deve- para nunca mais voltar.
ria ser jovem, sempre jovem., Dentro em breve,' estarei

Aluna: ALESSANDRA folhando o livro que meu passa-
CALIXTO - 418 série M. I

do escreveu e talvez chore de
Professora; Carmem Seleme saudade.
Escola Básica "Sagrado
Coração de Jesus".

Redação: Velhice

Dentro em 'breve, serei ve
lha e olharei para Q tempo -pas
sado, pálida e tristonha' e me

sentirei feliz.

Aluna: ARLETE SOARES
- 7.8 série A.
Professora: Maria Ines H.
Von Linsingem
Escola: Colégio Estadual '

"Santa Cruz"

A
A encruzilhada da vida me

assombra como duas estradas
desconhecidas. .. Juventude e

Velhice!
Na Juventude tudo é mis

tério. . . tudo é sonho... tudo é
ilusão ... ,tudo é romance .. :

Na velhice os .sonhos da
mocidade se transformam ape-.
nas numa história. O mistério
do futuro aparece ante' meus
olhos cheios de interrogação.
Eu, que serei? Estarei só? sen

tirei o gosto amargo da solidão?
Estarei morrendo pouco a pou
co? E minha vida, meus sonhos,
minhas recordações? Tudo, se,

apagará lentamente? Só o

futuro responderá a todas estas
interrogações, Mas isto só�ama
nhã. Hoje sou jovem, sou feliz.
Hoje sou flor que desabrochá
com a primavera. Sou vida, qUe
vive com intensidade. E ama
nhã' que serei eu? Com o passar
.dos anos serei uma criatura
perdida no oceano -da vida?'Es
tarei só e separada do mundo.
pela indiferença, pela velhice d�
meu viver? Dentro em,breve os

cabelos .estarâo brancos como a

neve. Minha face sulcada d�
rugas. Meus olhos' escondidos -

" não terão mais o brilho da [u
ventude.

Meus sonhos ruirão por ter-

(

Redação: Meu Velho,
Meu Amigo

A professora mandou,
Eu fazer esta redação,
Se não eu não ia lembrar
Do Meu velho amigão.
Eles' que tanto sofreram
Para poder me criar; _

Eu chorava a noite inteira
Mas eles sempre podiam me

cuidar.

Eles me criaram,
Com tanto amor e carinho
Mas quase não tinham dinheiro,
Pra me comprar um carrinho,
Agora chegou minha vez,
De meus velhos cuidar, .

Eles que tanto se sacrificaram
Para nada me deixar faltar.

Aluno: EDENILSON LEAL
DE BARROS
Professora:' Maria Ines H.

Von Linsiingem
Escola: Colégio Estadual
"Santa Cruz"ra.

Modelo da Cédula
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CORREIO DO NORTE

CONFREI
23 DE OUTuB�O DE 1982

um programa do "Fantástico", da
rede Globo, que mostrou naquela
época as qualidades curativas que
a planta exercia. Pois bem, sem
nenhuma orientação médica, come

çamos a aplicação do confrei no lo
cal. Com aplicações de algodão em

bebido com chá de confrei e os re

sultados foram assustadores.

Posso afirmar, taxativamente
que em �4 horas depois já começa
ram a aparecer os primeiros sintc
mas de uma melhora incrível: Hr
je a pele de minha mãe ficou lin
da e sem nenhuma mancha,

Já o responsável pela farrnác
homeopática Nysse, de Rio do SUl
Eloy Mendes Netto dá uma ver-da
deira orientação do poder da 'plan
ta confrei. Diz ele: "o confrei é
uma planta medicinal largamente
conhecida desde os tempos de Hi;
pócrates. É de fácil aclimação e

cultivo. Esta planta originária da
Europa oriental é da famíli-a dos
Boragináceas. Das diversas espé
cies, as mais conhecidas são Syrn
phytum Asperum, Symphytum oíic '

cínale, Symphytum uliginosum e

"Svmphytum tuberosum , O Sym
phytum peregrinum foi fornecido
ao Canadá pela inglesa Mrs. P. B.
Grear, das suas grandes plantações
na Rússia. Do Canadá, a planta foi
introduzida nos Estados Unidos,
Nova Zelândia. Áustria e África.

O Symphytum Peregrinum não
é uma espécie em si, mas o resul
tado de cruzamento de diversas es-

'

pécies dessa família. Todas e'las, se

parecem muito no seu' aspecto e

parcialmente nos seus efeitos te
rapéuticos.

O nome confrei está relaciona
do à palavra confire (do francês
antigo) que significa manter em

bom estado. A planta também .foi
chamada deconsilidador maior (que i
solda), Na Alemanha; uma espécie I'de nome Beinwell foi e continua
sendo usado para fins terapêuticos, ,

Está' comprovado através, de I
pesquisas entre 13 milhões de aus- !
tralianos, realizadas ao longo de

uma planta ··que,
o tratamento pelas plantas medicinais, é uma das for..

mês mais espontâneas da ciência popular, Em todas as partes do
mundo existem farmácias especializadas em plantas medicinais,

(j além de plantações 'que' existem nGS fundos das casas em cantei.
ros já elaborados por' seus moradores, CGmG uma forma de se evi.
tar O' consumo de medicamentos produzidos por laboratôríos -e,
numa forma direta de baratear O' CO'IliSUÍnO' de remédios para cura

de diversos males.
"

Foi nos anos 60 que esta evo

lução teve o início, devido a gran
de divulgação' do ípê-roxo, ou pau
d'arco, no tratamento de cancero

sos. Hoje em dia aceita-se com

maior naturalidade, mesmo os das
classes mais elevadas, o tratamen
to por meio das plantas. Até a pró.
pria Organização Mundial da Saú
de reconheceu a importância 'das
plantas medicinais, e a classe mé
dia se mostra mais aberta para o

assunto, receitando plantas medi
cinais como tratamento auxiliar no'
tratamento de algumas doenças.

tação desta árvore em todo o Bra
sil, se repete agora com o confreí ,

É uma planta que foi introduzida
no Brasil há 100 anos, crigináría da '

União Soviética, onde até hoje é
muito usada na alimentação huma
na e animal. Devido as substâncias
que contém, o confrei possui com
provado efeito cicatrízante, é um
bom analgésico, combate o câncer,
as anemias, as úlceras de estômago
e duodeno, as doenças das vias res

piratórias, a .hepatite, o diabetes.
Previne esclerose, favorece a lacta,
ção da mulher e contribui para a

consolidação de fraturas.
'

O conrreí, segundo muitas pes-'
soas' que o usam há 'muito tempo
em Rio do Sul, onde a planta cres-

CONFREI, UMA PLANTA
MILAGROSA

ti Como o ipê-roxo, que acabou
provocando uma verdadeira devas-

SOCÍEDADE BENEFICENTE OPERÁRIA E

SOCIEDADÉ TIRO AO ALVO DE' CANOINHAS

2° BAILE 'DO CHOPP
A Comissão Provisória das Sociedades Beneficente Ope

raria e Tiro ao Alvo de Canoinhas, está convidando V. Sa. e

, Exma , Família, para participarem da SOIRÉE qUe fará realizar
dia 31 de outubro do corrente, dom'ingo, das 20,00 às 24,00 horas.
Abrilhantará a Soirée o conhecido Grupo Musical 4.a Redenção,
de Itajaí.

_ '_

'

.

, Convida igualmente para participarem do 2.° Baile do
Chopp deste ano; que se realizará dia 06 de novembro, com início
às �3,00 horas. A música será de OS MON'rANARI, de Blumenau.

ln�essO's:
Para sócios: Masculino - Cr$' 2.,000,00

Feminino Cr$ 1.500,00
Para

-

.nâo sócios: Masculino Cr$ 2.500,00
Feminíno Cr$ 2.000,00

Venda dos canecos e mesas na Secretaria da SBO, a

partír do dia 29 de outubro.
A COMISSÃO

.

Co/nero/ai gedrassGni Bda.
"COMERCIAL PEDRASSANÍ LTDA., ampliando

'Seu quadro de funcionários, está admitindo Os seguintes
elementos:

MECÂNICOS
�xperiênda míroma de 02 anos, comprovada em carteira,
maíor, quíte CGm O' serviço militar.

ELET R ICIST A.
Experiência comprovada em carteira, maior, quite
�erviçO' Militar.

com O'

CHAPEADOEl
Experlêncía comprovada em carteira, maior, quite eom o '

SerV1ÍçO' Militar;

Os candidatos deverão comparecer munidos de

'ctocumentos, em horário comercial, no escritório da Empresa,
na Rua Vídal Ramos n.? 1206; Canoínhas-Sfl.

FOTO JOAO
de LEONIDAS TABALIPA

,

Reportagens, Casamentos, Batizados, Aniversários,
enfim, tudo que você precisar no ramo fotográfico.

Praça Lauro Müller, 514 - Fone 22-0392 - CANOINHAS - SC
,I'

I

ce em abundância, possui uma alta
concentração de, vitaminas, o que
torna indispensável na dieta diá
ria, com> a salada, ou na forma de
suco, batida no liquidificador com

leite. Em forma de creme, serve

para cicatrizar ferimentos. Como
creme deixa a pele aveludada e so

me com as manchas e sardas em,

pessoas de idade. A planta confrei
é facilmente encontrada em Rio
do Sul, mas existem farmácias em

outros centros do país que chegam
a vender um maço com meia dúzia
de folhas por até' 600 cruzeiros. O
confrei é uma planta fácil de ser

cultivada e suas folhas 'podem che
gar a medir meio metro, sendo que
sua potencialidade atinge 28% de
proteínas;

,

,

O Professor Walter Accorsí, ti
tular da cadeira de botânica da
Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz, em Piracicaba, é
uma das maiores autoridades do
País em plantas medicinais, já aten
dendo inúmeras pessoas que o pro
curam à cata de um remédio casei
ro para a cura de seus males. Já
foi comprovado em testes realiza
dos com ratos e cobaias que a ação
do eonfreí como cicatrizante é efe
tiva.

OPINlõES SOBRE O CONFREI
,

O médico ríosulense Celso Luiz
Dellagíustína diz' "já ouvi falar da
planta confrei e das suas potencia
lidades' de cura clínica. Como mé
dico nós nunca. tivemos oportunida-

, de, de verificar as 'suas propríeda
des. Isso não quer dizer que eu

queira desmerecê-la, mas no mo
mento não à utilizamos clinica
mente",

Já a Senhora Shirlei Teixeira,
conta "maravilhas" sobre o poder
da planta confrei , Ela diz: "minha
mãe tinha uma herpes (comumen
te chamado de cabreiro), Aquilo
cocava tanto e ardia como fôgo.
Procuramos vários médicos derma
tologistas e o caso não tinha solu
cão, Um dia disse à ela para usar.,

mos 'o confrei, pois havia assistido

Fuck Materia-is
oFertas cada

u
muitos anos pelo Serviço Nacional
de Saúde daquele país, que a par
ticipação do confrei na alimenta
ção do povo é singularmente notá
yel.

DO PELO SUPER CREDIÁRIO HIRT.

A GIGANTE ,D,E CANOINHAS

Na sua composiçao química
encontramos especialmente protci-.
nas, amino-ácidos, as vitaminas A,
Bl, B2, B12, C e E, sais minerais,
cálcio, fosfato; potássio, clorofila e

elementos-traço como cobalto, man
ganês e outros. Rico- em mucila
gem é ótimo para os intestinos,
Contudo seu componente mais ím-.
portante é a alantoina, substância
estimulante, de regeneração dos
tecidos lesados" formação do calo
ósseo (fraturas), cicatrização de' fe-

"

ridas, rachaduras em'mãos, pés, bi
co de seio e frieiras. Tem ação he
mostática, calmante e refrescante
da pele, anti-inflamatório e astrin,
'gente.

O confrei é indicado ainda para
úlceras do estômago e do duodeno,
e nas gastralgias facilita a expecto
ração. .Usado contra infecções da
garganta, artrite, reumatismo, trau
matismo dos olhos, pruído do ânus,
verrugas, picadas de insetos, quei
maduras de sol, como também
combate varizes e hemorróidas.
Regulador da pressão arterial, tan
to alta como baixa. Purificador do
sangue, pulmões e rins. Enfim, o

confrei é ótimo tônico de ação so

bre todo o organismo, Pode ser

usado em forma .de "chá, t'ntura,
para uso externo e interno e em

forma de cremes e pomadas, sem

pre de acordo com as devidas ins
truções", este é o depoimento do
farmacêutico ríosulense Eloy Men
des Netto'," que vende em sua fa!'
mácia a tintura do oonfrei para
uso interno.

Várias pessoas de outros Esta
dos do Bras-I já estiveram na casa '

de Alfredo Finardi, em Rio do Sul,
em busca de uma muda da planta
do confrei. Existem muitos pés, a

disposição dos que desejam adqui
rir, ou se consegue o pedido por
meio do telefone (0478) 22-0639 ou

22-0225.

pari Construção, continua

vez mais tentadoras, agora

com suas

liquida:

I
II

_:_: CONJUNTO DE LOUÇA SANITARIA CIDAMAR MODELO "ARABESC LISO", DE Cr$
29�024,00 POR 24.670,00 OU 4 VEZES Cr$ 7.256,00.

CONJUNTO DE LOUÇA SANITARIA CIDAMAR MODELO "ARABESC DECORADO"

DE Cr$ 34.510,00 POR Cr$ 29.333,00 OU 4,YEZES Cr$ 8.628,00.
E AINDA MAIS. TODA. L�HA DE TINTAS ÓLEO E PLASTICA DE PRIMEIRA, COM 13%

DE DESCONTO A VISTA.
.

.� � ,

NAO DEIXE PARA DEPOIS. APROVEITE JA. É ALI NA RUA CAETANO C;OSTA N.o 860,
, CANOINHAS. ATENDEMOS TAMBÉM PELO FONE 22-0281.,

Empresa Induslrial e Comerci�l" rU'CR S. A.
-:- MATERIAIS PARA CONSTRUÇAO -:r

RUA CAETANO COSTA, �� ..u ..;�?:�.�:.-�.��� ..=..����.I.�a���:.:;,J
-.',�'.-i'i'fl.in�.-w.,-.......'.1tTW'."iI' .. it ......

,�"""""'�"ii.fill'Mó-veis e Eletrodomésticos j

na Comercial, .Hirt Ltda.
Só A MAIOR E A MELHOR LOJA PODE OFERECER A SEUS CLIENTES QÚALIDABE PE-

,
LO.MENOR PREÇO.

ATENDIMENTO ESMER�DO - ENTREGAS.GRATUITAS-,NA CIDADE E_NO INTERIOR.

FAÇA-NOS UMA VISITA E COMPROVE: PREÇO - QUALIDADE - CONFORTO PELO

,MENOR PREÇO A VISTA OU ATÉ 10 PAGAMENTOS CI JUROS REDUZIDOS FACILITA-
/

Comercial· Hirl lida ..

RUA CAETANO COSTA, 495 - CANOINHAS � sc
., •••••••••• " •••M",' 'ª'"WA:UA' ••• ' ••".'. '.liL!_1IUI Is""'" '_!Jt!1!!'.i'!.!Jt'!M'M.tl!.!JiL�_'Ll!l'··"· !ttU.Jt.uu. ,., ..., •••

FUCI<

,
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..

ainda, no intercâmbio entre co
lônias de f'érias do País.

Para -por em .prática o Pro
grama de "Turismo do Trabalha
dor, o Ministério do Trabalho

CORREIO DO NoRTE'
.

, �._�2�3�D�E�O�U�TUB�,�R�O�D�E�1�9�8�2 ___

ffara Deputado Estadual

De'Redilo Therézio
de Càrvalho 'Rello

Benedito Therézio de Carvalho Netto, nascido em

Canoinhas, filho de Therézio de Carvalho Júnior (Dito) e de
Dona Gertrudes Carneiro de Carvalho (Biluca). F�Z o curso

primário no Grupo Escolar Almirante Barroso, Ginásio no

Colégio Paranaense dos Irmãos Maristas em Curitiba, forma
do em Farmácia e Bioquímica na' Universidade Federal do.

Paraná e Direito, na Fepeví 'em Itajaí. Eleito vereador em
1962 pela extinta União Democrática Nacional, Prefeito de
Canoínhas por duas vezes 1965 a 1969 e 1976 a 1982. Depu
tado Estadual pela extinta A,RENA no período de 1970 a 1974
- Presidente do Instituto de Reforma Agrária de Santa Ca
tarina (IRASC) de 1975 a.1977 - casado com Dona Lia Ire
ne Fontana Prohmann de' Carvalho, tem' 4 filhos, Benedito
Therézio - Leila Maria - Aroldo e Lélia de Lourdes.

N: 1170

Para Prefeito
�'Luiz F. Freitas

N. 17

Luiz 'Fernando Freitas, nascido aos 14 de outubro
de 1935, na cidade de Florianópolis. Estado de Santa Cata
rina, filho 'de Cândido Freitas e Josephina Dutra Freitas, bra,
si1eiro, casado com Rosi Zaniolo Freitas, de cujo matrimônio

- tem quatro filhos, industrial, portador da carteira de, identi
dade n.? 480.794 e CPF n.? 010.140.999-00, residente a rua
'Vidal Ramos, 725 na cidade de Canoinhas SC.

Formação Escolar
Curso Primário - Colégio -Santa Rosa - Lages se
Curso Secundário - Colégio Santo Antonio - Blumenau SC
Curso Superior - Faculdade de Ciências Econômicas do Pa
raná - Curitiba 'PR
Formação Profissional
Bacharel em Economia
Administrador da Indústria de Madeiras Zaniolo SA
Presidente reeleito da Coõperatíva Agro Pecuária de Canoi
nhas Ltda.
Ex-Presidente da Fundação das Escolas do Planalto Norte
Catarinense

.

'

Ex-DiI1etor' da Faculdade de Ciências Admínístratívas de
Canoinhas

_ Ex-Professor da Cadeira de "Economía Brasileira" na Facul
dade de Ciências Administrativas de Canoinhas

,

Curso de Administração Cooperativista
Curso de Extensão Universítáría em Administração
Curso de Marketing
Especialização em macro e micro-empresa
Parfâeipação Social e Esportiva
Fundador da Fundação das Escolas do Planalto Norte Cata-
rínense --Funploc

"

Fundador da Faculdade de Ciência Administrativa de Ca
noinhas
PresidÉmte reeleito do Elite Tênis Clube
Ex-Presidente do Clube Canoínhense '

'Ex�Presidente do Santa Cruz Esporte Clube
Ex-Presidente do Lions Clube
Ex-Presidente de DiV'id� Lions Clube

-

Ex-Presidente da, Associação Comercial e Industrial de Ca
noínhas
'Presidente da Associação Atlética Cultural e Recreativa Za-
níolo ,

'

Radicado em Canoinhas desde abril' de 1953, serido
que em setembro de 1957 casou-se com Rosi Zaniolo Freitas,
e nesses quase trinta anos dedicou-se nas diversas atividades
e nos diferentes setores da comunidade.

, '

,

..

PARA DEPUTADO FEDEIAL

LAURO SALVADOR

PDSN., 101 .N. 101-

Santa Catarina icluida no ProgramaI do. Turismo Social do Trabalhador

"

Por um preço especial que
varia de Cr$ 4 mil 500 a Cr$ 7
mil, o catarínense 'que ganha
até cinco salários mínimos po
derá passar, Cinco dias fazendo
turismo nos centros industriais
e polos turísticos do Estado, pe
lo Programa de Turismo Social
do Trabalhador, criado, recen
temente, através de um convê
nio entre o Ministério do 'traba
lhO e ,a Empresa Brasileira de

,

, Turismo .

O programa prevê, iniciaL
mente, o turismo apenas para Os
trabalhadores de Santa Catari
na, de São Paulo e do Rio de
Janeiro, mas deverá ser levado
pelo Ministro Murilo Macedo e

pelo Sr. Miguel Colasuonno,
presidente da Embratur.

.

Em Santa Catarina estão
previstos roteiros envolvendo
cidades turísticas e industriais
como Balneário Camboríú, com

a beleza e esplendor de sua ma

ravílhosa "praia; Joinville, com
suas casas de enxaímel, sua co
m'ída típica e seu amplo parque
industrial; Blumenau, com suas
famosas lojas de tecidos; Ttajaí,
o maior porto do Est",rlo;_Floria
nónolis, com suas 42 praias e

duas Iazoas: Laguna, Cidade hís-
, tórica do Estado: além de outras
cidades serranas e do planalto
catarinense.

No Rio de Janeiro há três
roteiros básicos: O primeiro val
a Cabo Frio, com visitas a Ar
raial do Cabo e Búzios; o �e!!un
do com de�'t.ino a Nova F'ríbur
zo. Petrónolís e 'I'eresópolís: � o

último com passazem em An
-!!Ta dos Reis, Paratí, Jacuacan
ga e ManO'RrRtiba ,

Em São Paulo, os trabalha,
dores irão das r.'icl�des do rnte
rior nara as colônia- de férias
do Iítoral .

PF.'RSPECTIVA.S
Pelo menos 600 trabalhado- '

res vão aderir ao nrozrama de
blri�mo nos _ Ee::bilos dp Santa
Catartna, S�o Paulo e 'Rio de
Janeiro, já 'nod=ndo íníeiar as'

vi-al1pns neste mê=. a custos oue
v::.rbm pntre Cd!; 4 mil 500 a

Cr$ 7 mil nor nessoa, pelos cin
co d'i�e:: de viaQ'plYl,

Sp!!Undo o Ministro Ml1rilo
Macedo. o nrovrama 'contará
C0m a cohohorReão bmbplYl do
SP�r. e do �p�i'n;:l p1::>horRdío de
nro;otCls, iT'termeniadio com ho
téis p pmTl't''''''::Je:: de trsn=oortes
vara R:arantir nrecos menores e,

firmará convênios com entida- �
des sindicais, às quais caberá
inscrever os candídatõs interes-

. sados em desfrutar dos cinco
dias de turismo,

III • ali til • e i i! e iTrI:1 i iii i & • i • ti Iii ii ii • ti I •• I •••••• i • I,i I fii i« •• i •••• IIi ••••••••••• í i • r.
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FORMAÇAO 13ASICA
Primário : Colégio Imaculada Conceição

VIDEIRA _ SÀNTA CATARINA
,

Ginasial : Colégio Imaculada Conceição
VIDEIRA _ SANTA CATARINA

Coiégial e�entH:i(lo: Colégio Catarinense (I_a e'2.a séries).

FLORIANóPOLIS _ SANTA CATARINA
Colégio Anchieta (3.a série)
PORTO ALEGRE - RIO GRANDE DO SUL

Superior : Universidade Federal do Rio Grande- do Sul
Escola de Engenharia _ PORTO ALEGRE
Engenharia Mecânica _ Conclusão 1968 .

Pós-Graduação : Universidade Federal de .Santa Catarina _ 1970,
Conclusão de 6 Créditos nas Disciplinas de:
- ENGENHARIA ECONôMICA

(Matemática' Financeira)
- ADMINISTRACÃO DE EMPRESAS,

_ FINANÇAS INbuSTRIAIS

i
OBS,: Durante o Curso de' Engenharia 'cumpriu sua obrigação Mili

tar através do Centro de Preparação de Oficiais da Reserva
de Porto Alegre, Arma de Artilharia, sendo declarádoAspírante em Agosto de 1975.

OUTROS CURSOS'
1 - PROCESSAMENTO DE DADOS

, Introducão ao Processamento de Dados
Linguagens: FORTRAN. COBOL, ASSEMBLER e RPG
Sistema Operacionais: 'UNIVAC' _ FLORIANóPOLIS _ 1969
Análise de Sistemas: UNIVAC _ FLORIANóPOLIS _ ,1970
Sistemas' de Informação Gerencial: 'IBM - FLORIANóPOLIS
- 1972

- '
,

Gerência de Projetos: IBM _ CURITIBA .:__ 1976
Curso para Gerência de Processamento de Dados '_ 1977

2 - ADMINISTRAÇÃO
Planejamento Integrado: SUDESUL :.. FLORIANóPOLIS - 1969
Administracão por Objetivos: JOÃO B. -LQDI - FLORIANó
POLIS - 1972
Admínístracão .por Obietívos: KIENBAUl'v1; CONSULTORES .t:
FLORIANóPOLIS - 1977 '

Adminístracâo Racional: KEPNE�/TREGOE - FIESC.- GRA�
VATAL - f973 '

Orzanizacão e Métodos: NOÉTIKA - FLORIANóPOLIS _ 1973
3 - ESPECIALIZAÇÃO '

,Fundacão Getúlio Vargas: Curso Especial para Administrado
res de Empresas de Energia Elétrica, FLORTANóPOLIS - 1977
Curso de 160 Horas Desenvolvido nas seguintes Areas:
- GE'STÃO DE RECURSOS HUMANOS - Prof. Gilnei Mou-

rão de Carvalho' ,

- ESTRATÉGIA ORGANIZACIONAL MODERNA - Prof,
Paulo Motta _

\ -"

_:__ ORGANTZACÃO E MÉTODOS - Prof , Paulo Maia
- ADMINISTRACÃO FINANCETRA _ Prof. Paulo Jacobsen
- COMPORTAMEN'EO ORGANIZACIONAL _ Prof, Paulo

Reis Vieira
,

'

"

- INSTRUMENTAL PARA TOMADA DE DECISÃO � Prof,
, Roussean Leão

.

CONGRESSOS E SEMINARIOS-
Congressos Nacionais de Processamento 'de Dados, patrocinados pe
la Sociedade dos Usuários de Comoutadores Eletrônicos e Equipamentos Subsidiários - SUCESU/NACIONAL,

Participou de todos os Congressos Nacionais de 197{) a: 1977
- Seminário Nacional de 'Pro,cessamento de Dados das Emnresas

de Energia Elétrica promovido por ELETROBRAS. CAPRE e
,
DN:AE, _ Rio Othon Palace Hotel -'- Rio de Janeiro - 1977

_!._ II Seminário Nacional de Relações Industriais das Empresas de
Energia �létrica - CEEE - Porto Alegre _ 1973

,

-- II Seminário Nacional de Gerência Comercial do Setor Elétrico
Brasileiro _ COPEL - Curitiba --:- 1974

- I Seminário Nacional de Treinamento Un'vereitário. em Proces
samento de Dados _ CONSELHO DE REITORES DAS UNIVER,,:
SIDADES BRASILEIRAS _ Porto Alegre _ 1972

- I Seminário de Treinamento de Executivos - PNTE _ Flor-ia,
nópolis ;- 197'3

.
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CORREIO DO NORTE %3 DE OUTUBRO DE 1982

'Coluna Agrícola
Escritório Local da ACARESC

- Informações sobre Proagro
Através da 'gerência local. do Banco do Brasil es

tão sendo divulgadas as seguintes informações a respeito do
PROAGRO. .'

.. ' •

"O PROAGRO paga 70% ou até 100% do valor do
VBC ou do orçamento apresentado, quando houver perda ou

quebra de produção acima de 3(}% se:
.

1 - O agricultor plantar conforme recomendação da ACA
RESC ou de outras empresas de Assistência Técnica e

Cooperativas, ou como se diz: com emprego de técnica
que já vem dando bons resultados;

2 � Comunicar ao Banco, no prazo de 5 (cinco) dias, quan
do ocorrer prejuízo motivado por: chuva excessiva
geada, granizo (chuva de pedra), seca, tromba d'água,
v::nto �uito frio, vento muito forte (vendaval), varia
çao muito. grande de temperatura, doença ou praga sem

cura (sem método conhecido de combate) ou ainda
outro fenômeno; _."

3 -__.-Plantar toda a área realmente financiada, com empre
go de adubos, sementes certificadas e fiscalizadas' ou

rÓ, •

.,

própria, quando esta for de boa qualidade, devidamen-
te atestada pela Assistência Técnica ou CIDASC inclu
sive emprego de herbicidas, fungicidas e outros' defen-
sivos (se necessário);

.

Lembre-se: Você terá que guardar' comprovantes, (No
tas Fiscais), etc., que comprovem a aquisição dos insu
mos acima citados, para apresentar à perícia. ou para
nosso fiscal, em caso de pedido' de indenização de
PROAGRO.

. \

.

. 4 - Plantar na época certa e em terreno que não seja ala

gadiço e que não esteja sujeito a enchentes'e erosões;
5 - Apresentar comprovantes da venda da produção obtida

.

(No�a Fiscal) ;
.

•
.

.

6 - Comunicar perdas antes de iniciar a colheita;' se come

çar a colheita antes de comunicar a quebra de produ
ção ao Banco, perde o direito ao PROAGRO;

7 - Quando ocorrer problemas na fase de formação da la

voura, isto é, antes da época da colheita, comunicar ã
ocorrência logo rio começo: damos um exemplo: a plan
ta .ainda está em formação ou amadurecimento e co

ineça uma seca ou chuva prolongada ou qualquer ou

tro problema - nestes casos, repetimos, comunique o

fato ao Banco, logo em seguida, no máximo dentro de
5 (cinco) dias, caso júlgar que a produção não irá co-

brir o valor do financiamento:
.

,8 - Recolher ao Banco o' dinheiro da venda da produção
. obtida, ATÉ O DIA DO VENCIMENTO DO EMpRÉS

TIMO. Quem efetua o pagamento da parte que colheu

depois do vencimento (do contrato) perde o direito ao

PROAGRO;·

'NOTAS:

a) Quando você solicitar (por escrito) PROAGRO na

'. fase de crescimento da lavoura será efetuada uma
PERíCIA' por agrônomo credenciado pelo Banco

Central, com a urgência possível, e outra. perícia'
antes do início. da colheita;

b) Se pela PERíCIA for verificado que você não tem

direito a indenização do PROAGRO (por não ter

cumprido o regulamento) ou por qualquer irregu
laridade, as despesas das perícias efetuadas correm

por conta do. agricultor;
c) Quando você requer PROAGRO, sua lavoura pode

rá ser medida. As despesas correrão por conta do

Banco fínanciador, se a área financíada correspon
der à área plantada; quando você plantar área maior

que a área financiada .(com recursos próprios), en

tregue ao Banco um mapa simples (rascunhado) de
todas as áreas qué você plantar, informando com

exatidão qual a parte financiada e amparada pelo
PROAGRO.

.

Informações sobre Pecuária
* De 2 a 8 de novembro, em Lages, será realizada a 26.a Ex

posição Estadual da Pecuária, no parque de exposiçoes
"Conta Dinheiro". Paralelamente, serão efetuados o YI
Concurso de Novilho Precoce, a III Exposição do Búfalo
e a IV Feira da Novilha. '

* Até dia 28 deste mês de outubro estarão abertas as inscri

ções para compradores no I Leilão de Fêmeas Cobertas e

machos suínos. As inscrições estão sendo recebidas no es

critório local da ACARESC, na CIDASC, no FRICASA ou

na COOPERCANOINHAS.

* Na recente inauguração da linha ãe eletrificação rural na

localidade de Rio D'Areia de Cima, foi carneado um boi

com 328 quilos de peso no- gancho. Durante o inverno per':'
-rnaneceu em pastagens de azevém e recebeu uma suple
mentação ,d� milho integral triturado. Parabéns a seu pro
prietário; senhor Roberto Tischler.

leijão: semente melhorada aumenta
,<.

a renda do produtor 'L}\ ...
Com semente melhorada, o

produtor de feijão pode obter,
com facilidade; até 1.100 kg de
grãos por hectare, aumentando,
dessa forma, em até 39.% a pro
dutividade de sua lavoura, que
em Santa Catarina está em tor;
no de 790 kg/há. Esta afirmati
va fo'i feita pela Engenheira
Agrônoma Vera Tàlita Macha
do Cardoso, Chefe do Departa
mento de Economia da- EM
PASC, com base em estudos so

bre a influência das cultivares
de feijão recomendadas, por
aquela Empresa para o Estado
de Santa Catarina.

Na safra 1981/82 a EM-
PASC produziu 888 sacos de se

mentes básicas, das cultivares.'
Rio 'I'ibagi, Iguaçu, Turrialba 4,
Carioca e Paraná 1, dos quais
'800 foram destinados aos produ
tores de sementes fiscalizadas.
Segundo Talita, esse montante
permitirá o plantio-de 1066 hec
tares na safra 82/83. A semen-
te obtida destes plantios será
---_.- -_._._---

ESCOLA BÁSICA
JÚLIO B. ZANIOLO

CHÁ BENEFICENTE
DATA: 13/nO'vembrO'/1982
INíCIO: 16:00 horas
LOCAL: Clube Canoínhense

Cartão/Ingresso - Cr$ 30Ó,OO
ATRAÇÃO: Desfile de Modas,

-

a

. cargo de "Modas
Soulin" .

ORA:ÇAO DO
DIViNO.ESPíltJTO SANTO

Fspirito Santo, tu que me es

clareces em tudo, que iluminas to
dos os caminhos para que eu atin,
ja meu ideal; tu que me dás o dom
divino de perdoar o. mal que me

fazem; que em todos os instantes
de minha vida, está comigo. Quero,
neste curto diálogo, agradecer-te
por tudo e confirmar uma vez mais
que não quero jamais separar-me
de ti. Por maior que seja a ilu
são material, não será obstáculo à
vontade que sinto de um dia estar
contigo e todos os meus irmãos na

glória perpétua. Agradeço-te mais
uma vez.

.

(Rezar 3 dias em seguida, sem

fazer o pedido. Por mais difícil que
seja a graça, você a receberá. Pu
blicar assim que receber a graça).

suficiente para se cobrir. uma

área superior a 26.000 hectares.

Este programa de produção
de sementes' melhoradas, em

execução pela Empresa Catari
nense de Pesquisa Agropecuá-.
ria S. A. e levado ao agricultor
com o apoio da ACARESC e da

ClPASC, representa um gran
de benefício social e econômi-.
co com reflexos ao agricultor
que terá maiores rendimentos,

ao consumídor. que terá· mais
fartura do produto e ao;,Estado.

.

.

qUe se beneficiará com Iriàíot c.. n wj

circulação ,de divisas.

Aos preços atuais do. pro
duto, Cr$ 4.400,00, 'e tendo em

vista a -área a ser beneficiada
cO'm esta semente, espera-se um

aumento de Cr$ 590.451. QOO,OO
no valor bruto da produção
agropecuária de Santa Catarina
na safra de 1983/84.

Grande� Festa pró-cobertura
do Colégio das
Irmãs' Ucrauianas

LOCAL: IGREJA UCRANIANA

Dia ,7 de novembro' de 1982

,..!JIi__'*_!!1iIill'llrIlliJWL__!lIEI!lIi .�4_.*'a. 1112,&2& T�....�

-:- CONVITE -:-
A diretol"iia,-pais e crianças do-Jardim de Infância 'Santa Te-

.

rezinha convidam a todos para as festividades que farão rea

lizar com a finalidade de angariar fundos para a cobertura
do Colégio das Irmãs, com a seguinte programação: .

'

..

AS 09,00 HORAS - ALVORADA

AS 09,30 HORAS - SANTA MISSA

AS 11,00 HORAS - INíCIO DOS FESTEJOS POPULARES
MÚSICA: LAFFAYT SOM

Venha prestigiar a nossa festa e comprovar o que realizamos
com sua colaboração.

BrinquedOS para o Natal
compre-os agora , pdgue-os

Natalsuavemente até o

,#M

Lasa Erlita

UNGER & elA. LTDA.
INDÚSTRIA - COMÉRCIO - EXPORTAÇ.lO

.

. (
DISTRmUIDORES �CLUSIVOS DA LINHA COMPLETA DOS MOTORES ELI!-

TRICOS "WEG".

PONTES ROL.AN'tES - TALHAS ELÉTIÜCAS - CARRINHOS INDUSTRIAIS

CABOS DE AÇO DE TODAS AS BITOLAS.

ESQUADRiAs DE FERRO É_ALuMINÍo - i»ORTAS PANTQGRAFICAS E FER.

RAGENS PARA PORTAS DE ELEVAÇAO - GRADES pARA

MUROS, PORTOBS, ETC.

BOX PARA BANHEIROS.

REPRESENTANTE EM CANOINHAS:

Wald.emar KnUppel
Rua Major Vieira, 360 - Fone (0477) 22- 0336 CANOINHAS - Santa Catarina

·1
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1
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Amanhã, a festa
_

de . inaugura<ão do I
Módulo Esportivo de Major Vieira

.

Com a presença do Secre-
.. _ ..� t�io . de Esporte e Turismo de

Santa Catarina, autoridades
constituídas do murucipio e

convidados especiais, será ofi
cialmente inaugurado amanhã,
o Módulo Esportivo de Major
Vieira.

' :

O programa tem início às 8
horas e 30 ininutos, com a cele

bração de Missa Campal, segui
da de recepção às equipes de
diversas modalidades esportivas
que estarão jogando entre s:i.
As 10 horas, terá início a sole
nidade de inauguração, quando'
será cortada a fita simbólica e

seguida de pronunciamentos do·
Prefeito Claudio Gadotti,· do
Secretário de Esportes e outras
autoridades presentes. O Mó
dulo recebe- o nome do maior
político que a região teve, o Dr.

.

AROLDO CARNEIRO DE CAR
VALHO.

Depois, . haverá apresenta
çáo de um número de folclore,
por alunos do Colégio Sagrado
Coração de Jesus, de Canoinhas,
e apresentação da Fanfarra do

Colégio Comercial de -Canoinhas
e exibição de macro-ginástica.

Com início previstci para às
lO:45h será realizado o grande
festival de- futebol de Campo,
no qual estará participando a

equipe do São Bernardo, Vice
Campeão da Terceira Copa
Norte, encerrada domingo últi

mo, além do festival de futebol

de salão; voleibol e basquete
bol. �o meio-dia, haverá o su

culento churrasco oferecido aos

convidados, autoridades, atle
tas e alunos do município. \

Nas modalidades de fute
bol de salão, volibol e basquete
bol, 'estarão 'participando equi
pes de Major Vieira, Canoinhas
'e outras localidades vizinhas.

I
I .,

o MÓDULO
Com a participação da Pre-'

f-eitura Municipal .na adminis
tração Claudio Gadotti e João
Batista Ruthes, as obras de

construção do . Módulo Esportí
vo Arolde Carvalho, absorve-

-

São

Em jogo realizado no do

mingo passado no Estádio Ar
tur Ferreira Ribas de Três Bar

ras, aconteceu a decisão da Ter,
ceira Copa Norte, quando o

Mako, de Mafra, sagrou-se
campeão da competição ao der
rotar o alví-celesto de Marcílio
Dias por 1 a O. O São Bernardo
esteve bem durante os 90 minu
tos

.

de jogo, mas novamente o

azar não permitiu' que as fina

lizações se transformassem em

gols. A arbitragem foi de Ru
bens Godoi, da. Federação Pa

ranaense, que' pecou em, não
marcar um penalte indiscutível
em favor do São Bernardo no

prãmeíro tempo, alegando não
ter visto" a bola tocar na mão
de João Carlos, zagueiro do Ma
'ko. A renda foi considerada

I

O Serviço Social da Indús
tria -. SESI, através do profes
sor Roberto, informa aos inte
ressados em participar do Tor
neio de,Truco; que as inscrições
continuam abertas até o dia 29.

VISTA PARCIAL DO.CAMP.O DE FUTEBOL

QUADRA POLIVALENTE

ram recursos do Estado na or

dem-de 10 milhões de cruzeiros.
Foram construídas canchas de

futebol de campo, futebol de sa

lão, volibol, basquete e pistas
de atletismo. Segundo infor
mou o Prefeito Gadotti, além
dos muitas convidados do muni

cípio e região, participarão dos
festivais esportivos, aproxima
damente 500 atletas oriundos
dos municípios vizinhos.

r'

PRESENÇAS
Confirmada a presença por

Bernardo é·
\

III Copa
excelente com arrecadação de
100 mil cruzeiros.

Pela conquista do Título, o

MAKO receberá o troféu "Fe

deração 'Catarinense de Fute
bol". Por seu turno, o São Ber

nardo receberá o Troféu "Pla
cido Gaisler" . além do Troféu
"Disciplina" , O artilheiro do

campeonato Romario Martins,
.

. do São Bernardo, receberá Me
dalha alusiva. O Papanduva,
3,° colocado na Copa Norte, re
ceberá o Troféu "Liga Mafren
se de Desportos".

telegrama ao Prefeito, da Sra.
Divaír Zaniolo Carvalho, viúva
de Arolde Carvalho, que virá
de Brasília especialmente para
a ocasrao . Também presentes,
além do Secretário João Nico
lau Carvalho, os. candidatos a

vereador da região, os candida
tos Therézio de Carvalho, Vil
son Kleinübing, Lauro Salva
dor; os prefeitos dos municípios
da AMVAC; os candidatos a

Prefeito, Juizes da Comarca,
Promotores, e representantes do
30 BPM. .

-

da.
•

vice-campeao
.Ncrte

Modesto renuncia a vice
presidência da LEC
Com a renúncia de Modes-

, to Zaniolo do cargo de Vice
Presidente da Liga Esportiva
Canoínhense, a entidade terá
dia 28 uma reunião extraordíná-.

Este torneio, envolve todas a�
indústrias filiadas ao SESI.

.

Informa ainda o Sesi, que
a entidade promoverá em breve
um Festival Misto de Volibol
no munícípio.. e todas as equi-

Inscrições· ... para. o Torneio· de TrD�o

ria para escolher novo elemen
te para exercer aquela função.
Os clubes com direito a voto já
estão sendo convocados por
João Guimarães: São Bernardo,
Botaíogo, Rigesa, Industrial,
Três Barras, Imaza, Bela Vista
e Arep ..

Retribuindo a recente visi
ta da equipe do Olímpico, o São
Bernardo Jogará em Iratí no

próximo dia 31. Como acorite
ceu na partida anterior, o alvi
celeste participará de duas par
tidas amistosas, sendo uma

com a equipe "de veteranos. O
técnico Kalempa espera- vencer

esta revanche, devolvendo a go
leada imposta pelo Olímpico
-no Estádio WiegTIldo Olsen

quando do aniversário da equi
pe de Marcílio Dias.

pés que desejarem participar
poderão procurar maiores infor

mações na sede do SESI,· das 8
às 12 horas, diariamente, ou pe
lo telefone 22-0061, com o pro-
fessor Roberto.

.

.: '�� :'�-;:':�Militares
contemplados

com

Gabinete Odontológico

Concurso de
Hortas Escolares -1982

CONVIT.E

Programa de Evangelização
\ .

A Comunidade Evangélica Luterana de Canoinhas con

vida seus membros e o pJVO em geral para o Programa de Evan
gelização que será realizado no seu Templo, na Rua Pastor Georg
Weger n.? 354, com a seguinte ordem r

DIA 31 DE OUTUBRO, AS 19 HORAS
-

Palestra: "CR.ISTO, A ESPERANÇA DO MUNDO"

DIA 01 DE NOVEMBRO, ÀS 20 HORAS .

.

Palestra: "RESSURREI'ÇAO OU REENCARNAlÇAO"
DIA 02 DE NOVEMBRO, AS 20 HORAS

Palestra: "O ESPÍRrrO SANTO E OS ESPíRITOS"

mA 03 DE NOVEMBRO, AS 20 HORAS
Palestra: "VIDA CRISTA PRESENTE A LUZ DA

ESPERANÇ� FUTURA"

CONFERENCISTA: PASTOR. DR THEOL. J,;INDOLFO
WEINGAERTNER

P:S.: Após cada palestra, haverá oportunidade para diálogo e per
guntas.

CONTAMOS COM SUA PRESENÇA.

•
·0

A Sociedade dos Subtenen
tes e Sargentos da Polícia Mili
tar de Santa Catarina, Núcleo
de Canoinhas, através de seu

Presidente, Sargento ADUR,
adquiriu aparelhagem para um

gabinete odontológico, 'o que
beneficiará todos Os Militares
da Área do Terceiro Batalhão
de Polícia. Militar.

O Sargento Adur, pessoa. co
nhecida em nosso meio, muito.

jú fez pela Comunidade Canoi
nhense.

Ein 1966, quando ainda não
existia Ginásio noturno em nos

.sa cidade e, as aspirações de
muitos adultos era ter seu di
ploma na mão, um grupo de

pessoas reuniu-se nos salões do
Clube Canoinhense, para a cria
ção do Curso preparatório pa-
1'8. exames do Art. 99, sendo
eleito Coordenador o Sargento
Adur, o qual muito contribuiu
para qus hoje Canoinhas tenha

�

Aconteceu dia 18 o. julga
mento das três. melhores hortas
inscritas no Concursá de Hortas
Escolares. A Comissão Julgado
ra, presidida pelo Prof , Hercí
lio Müller Júnior, Diretor da
lS.'a UCRE, ficou assim forma

.
dar

Dr. José Francisco Cente
na de Carvalho - Extensionis
ta da ACARESC; Prof." Renate
Riede - Prof." de LP. T. da
E . B. "Sagrado Coração de Je
sus"; Prof. Arnaldo Erwin
Mew, - Diretor da E.B. "Prof.
Manoel da Silva Quadros", re

presentando o Sr. Alceu Tom
poroskí; Prof. a Carmen Trilha
Serna - Auxiliar de DIADE -

18.a UCRE.

CLASSIFICAÇÃO:
_ 1.0 Lugar: E. B. "Frei

_.....",.,.,......""'...""'SD:"""'...__... _

inclusive professores de 2.°

Grau, contemplados com o Art.
99.

Não ficou só na coordena
'ção cl� Art. 99, o' Sargento
'Adur, foi Presidente e funda
dor do Jardim da Infância Me
nino Jesus (Ucraniano), hoje
uma realidade, foi secretário

. do Grêmio do Curso de Sar
gentos; Secretário da APP do
Grupo Irmã Felicitas, Presiden
te da SBSSPMSC (Núcleo Ca
noinhas) , Vice

.

Presidente e

atualmente Presidente da mes

ma sociedade, a. qual hoje já
possui sua sede no Bairro Alto
das Palmeiras. O Sargento
Adur trabalhou no Centro de
Saúde de Canoinhas, foi dele
gado de Marcílio Dias, quando
então era o responsável pelas
Carteiras de Identidade, primei
ro Posto aqui instalado, foi Co
mandante do Destacamento -Po
licial de Papanduva .

.

Menandro Kamps".
CHEFE DA EQUIPE: Jaciel

Francisco Szczugiel - aluno da
6.a série; Prof.a Maria Elizete
de Matos.

- 2.0 Lugar: E.B.· "João
José de Souza Cabral" .

.

CHEFE DA EQUIPE: Gil
da de Oliveira - aluno da 6.a
série; Prof," Saloméa Bojarski.

___, 3.° Lugar: C. E. "Santa
Cruz".

-

CHEFE DA EQUipE; José
Adilor Greffin - aluno da 7.-8.

série; Prof. Fernando Tokarski.
'_ Chefe da Equipe vence

dora irá a Florianópolis dia 26,
receber os prêmios' a: que fez
jus, com a .prímeíra colocação:

- As outras equipes tam
bém serão premiadas (2.0 e 3.°
lugar) .

---------------------------
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